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Интернет о казаках 

1. Административно-организационные вопросы деятельности казачьих 
обществ. 

Геннадий Чупин оставил пост атамана Забайкальского казачьего 
войска 
Ссылка на источник 

Полковник Геннадий Чупин ушёл с поста атамана 
Забайкальского казачьего войска по 
собственному желанию, сообщил 1 апреля 
корреспонденту ИА «Чита.Ру» сам Чупин. 

«На 31 марта у меня истекли полномочия. 
Прошёл 5-летний срок, поэтому я попросил 
освободить меня и избрать временного атамана, 
чтобы он смог подготовить круг», — уточнил 
Чупин. 

Он отметил, что на новый срок не собирается 
выдвигать свою кандидатуру. 

Временно исполняющим обязанности атамана стал первый заместитель Сергей Юрьев. 

 

Комментарий КИАЦ 

Событие вполне ожидаемое. Уже в 2017 году стало очевидно, что "Атаманство Чупина показало полную 
несостоятельность совмещения постов атамана войска и высокой государственной должности. А вернее сказать, 
Чупин стал тем человеком во власти (случайно или с чьей-то подачи), кто окончательно остановил работу по 
возрождению казачества в Забайкалье." (подробнее). 

 

Два пути на выбор 
Ссылка на источник 

Пора признать, что в России не идет речь о возрождении казаков как народа. Воссоздаются 
казачьи войска, где могут служить все граждане страны и законодательно разрешено 
организовываться в национально-культурные общества. Каждый выбирает свою дорогу по 
собственному желанию, согласно убеждениям и воспитанию. Между тем, государство намерено 
изучить и применить на практике опыт Российской империи по взаимодействию с казачеством. 

https://www.chita.ru/news/128133/
https://www.chita.ru/news/128133/
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/vash_chemodan_ataman_chupin/174-1-0-4353
http://kazak-center.ru/news/dva_puti_na_vybor/2019-04-02-3847
http://kazak-center.ru/news/dva_puti_na_vybor/2019-04-02-3847
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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Прадеды не одобрят 

Среди казаков самая обсуждаемая тема в 
интернете, кто настоящий, а кто нет. Вот 
предложил Виктор Водолацкий сделать 24 
января Днем памяти казаков – жертв 
большевистского террора. И тут же понеслось… 
Как посмел предлагать такое, он же ряженый! Да 
он не знает своей родовой станицы! 
Самозванец, закосивший под казака! 

И мало кто видит главное, ведь предлагается 
увековечить память безвинно погибших, чтобы 
не забыли потомки о тех кровавых днях, чтобы 
не повторили ошибок прошлого. А уж, кто 
предложил увековечить эту память, совсем 
неважно, и не имеет никакого значения, 

родовой он казак или гражданин России с другой национальностью. Ведь никому из настоящих 
потомственных казаков не запрещалось выступить с такой инициативой. 

Мне не раз приходилось встречать людей, которые жили и не подозревали о том, что принадлежат 
к казачьему роду. Только в 70 лет один казак из станицы Новомарьевской узнал свою родословную 
и то, что его мать и отец скрывали тайну казачьего происхождения из страха потерять своих детей. 
Только после смерти родителей, и когда о казачестве снова заговорили в России, родственники 
передали ему фотографии и рассказали историю их жизни. 

А на просторах интернета копаются в исторических дебрях так, что мама не горюй. Знают и когда 
первая перепись казаков была, и чьи там были фамилии. Вспоминают заслуги предков и спорят, кто 
круче из оставшихся потомков сегодня. И не просто спорят, а с матами, оскорблениями и даже 
«похоронки» друг другу шлют. Не любо смотреть на все это. И прадеды не одобрили бы… 

Мертвое право 

Да, те казаки, которые подняли в 1990-е годы флаг казачества в России, хотели видеть возрождение 
казачьего народа. Чтобы закипела жизнь в станицах и хуторах, чтобы обычаи соблюдались и 
традиции свято хранились. Однако эти намерения не осуществились. Государство пошло другим 
путем, но так ли он плох? 

Потомственный казак, кандидат исторических наук, доцент Петр Стефанович Федосов в одной из 
бесед сказал: 

- Для меня очень и очень обидно, что мы, честно говоря, пошли не по той колее, о чем мечтали. 
Ведь мы мечтали о возрождении традиций казачества, не о тех традициях, которые уже не нужны, 
а о тех, которые и сегодня могут дать очень большую пользу. 

 
Федосов 

http://kazak-center.ru/_nw/38/51218913.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/52/50955915.jpg
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Речь идет о традиционном самоуправлении, землевладении, землепользовании, воинской службе 
и духовно-нравственном воспитании. Но с самого начала инициаторы движения столкнулись с 
множеством трудностей. С какими-то справились, а что-то не решено до сих пор. 

Однако на сегодняшний день понятно одно, что Закон «О реабилитации репрессированных 
народов» в отношении казаков не работает, и возродить этот народ в сложившихся условиях почти 
невозможно. Казаки рассеялись по всему свету, а чтобы доказать свою принадлежность к 
казачьему племени требуются документы, которые все уничтожены. Ситуацию поясняет юрист 
Адвокатской палаты Ставропольского края, казак по роду, Иван Панченко: 

- Реабилитация – это восстановление прав. Как можно восстановить права, если они полностью 
поруганы и уничтожены? Нужно доказывать свое происхождение. Я всем говорю, что есть у нас 
архивы. Берете последнего предка своего, которого знаете. И с этого корешка начинаете копать 
вглубь, информации достаточно. Но если мы сейчас вернем свое право, даст ли это положительный 
результат? Не даст! Потому, как оно уже мертвое. Либо это живое, либо это восстановленное 
мертвое, но оно мертвым и останется. 

По мнению Петра Стефановича Федосова, поможет возрождению традиционного жизненного 
уклада только создание новых казачьих поселений. Но для этого нужны решения и поддержка на 
государственном уровне. Частным образом не получится. 

Внимание к казакам раздражало 

Государство повело казачество своей линией. Многие инициативы 1990-х по формированию 
необходимой законодательной базы, предложенные зачинателями казачьего движения, не нашли 
поддержки. С большим «скрипом» разрабатывались законы, стратегии и концепции. 
Руководителем по разработке первой Программы поэтапного экономического и культурного 
развития Российского казачества стал доктор экономических наук, профессор Института экономики 
РАН Дмитрий Николаевич Карпухин. Он вместе с коллективом, в который были привлечены ученые, 
казаки, сотрудники министерств и ведомств, приступил к работе в августе 1993 года. Предыдущие 
попытки создания программы провалились. 

И вот разработали проект, который одобрили на казачьем круге и 10 января 1994 года представили 
Министерству по делам национальностей и региональному развитию. Началась очередная 
переработка и согласования с 18 министерствами и ведомствами. Одни одобрили, возражения 
других были абсурдны. Оказалось, что авторов рецензии от Министерства культуры «раздражает 
существующее внимание к проблеме возрождения казачества, они считают неправомерным и 
вредным факт разработки подобной программы». Профессор Карпухин описал «подводные 
камни», с которыми пришлось столкнуться во время подготовки первых казачьих документов: 

- Программа не нравится авторам «зубодробильной» рецензии, прежде всего, потому что она 
предусматривает государственную службу казачества. Поскольку идея эта является 
основополагающей в становлении казачества, постольку их не устраивает само движение. 

В этих словах ключ к сути возрождения казачества, каким его видит государственная власть. Уже 
тогда было ясно, что о казачьем народе речи не идет. Поняв этот момент, некоторые потомки 
казаков отошли в сторону, сказав: «Это не возрождение, а имитация». Другие не отчаялись и 
остались в реестре, который некоторые родовые казаки презрительно называют «яблоком 
раздора». 

Причина расслоения 

Со стороны государственной власти – воссоздание казачьих войск очень красивый шаг. До сих пор 
живы победная военная история кубанцев, терцев и других станичников, уважение к казакам со 
стороны других народов и страх врагов перед их силой. А раз когда-то все это существовало, то 
почему бы не сделать снова, воспользовавшись славным именем и сохранив историческое 
название. Вот и создали реестр казачьих войск, где могут служить все желающие граждане России. 
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А к казачьему народу это имеет лишь косвенное отношение. Взяты некоторые элементы воинской 
культуры. 

По словам юриста Ивана Панченко, «предки были крепкими хозяйственниками, которые умели 
вести дела. Но эту основу порушили, оборвали связь поколений и нарушили преемственность 
культурных традиций. В итоге 25 лет назад начали возрождать то, что осталось. Самое известное, 
что было на тот момент, это воинская культура». 

- Получилось, что смешанную культуру народа и сословия начали возрождать, - говорит он. - Это 
все равно, что смешать два разнородных права и пытаться их в одной линейке представлять, как 
единое целое. Рано или поздно они начнут отслаиваться друг от друга. Так получилось и сейчас. 
Когда начали более-менее развиваться в культурном правовом плане, пошла разобщенность 
обществ, где есть родовые казаки, которые знают и могут установить преемственность поколений. 
Но не все знают про прилив после отмены крепостного права, когда казаков насильно записали 
крестьянами, а крестьян иногородних, наоборот, казаками. Государство вело политику вполне 
логичную. И сейчас, с точки зрения самого государства, как империи, все в порядке вещей. 
Невозможно это остановить, то есть, как появились русские, так и появятся рано или поздно 
россияне. И тогда люди поймут, что это уже не национальность, не народ, а именно объединенное 
понятие империи. 

Сейчас никому не нужно, чтобы в одном государстве было право одного народа. Современная 
культура мировых держав не предусматривает право проживания одного народа на одной 
территории с тем же названием, то есть, Франция – французы, Испания – испанцы… И 
международное право такого не предусматривает, и мы тоже к этому стремимся. 

В империи прописывалось право титульного народа, а остальные были под опекой и защитой 
государства. Нам дано право самоопределяться, оно у нас не отобрано сейчас, но если мы будем 
этим пренебрегать, то государство воспримет это как ненужный элемент. 

Истину надо принять 

Мне довелось много лет работать рядом с атаманом Терского войска Василием Павловичем 
Бондаревым. Когда в самом реестре решили делить казаков на годных и негодных, он говорил об 
этом с некоторой грустью, ведь это означало крушение казачьих общин. Интеграция казаков от 18 
до 50 лет в Вооруженные силы России с выдачей удостоверений в военкомате – дело, конечно, 
хорошее. Но старики, инвалиды и подростки, которые должны от отцов постигать военные 
премудрости, остаются как бы сами по себе, превратившись в некоммерческих партнеров. 

Тогда родовые казаки заявили, что это не возрождение, а имитация и, что надо убрать реестр «это 
яблоко раздора». Однако тот же атаман Бондарев всегда говорил: «Братья-казаки! Мы выбрали 
свой путь. И этот путь - вместе с государством и со службой на благо Отечества». Словом, если ты 
здоров, хочешь служить, готов подчиняться приказам, выполнять свои обязанности – добро 
пожаловать в войско! Надевай форму, утвержденную президентом, принимай присягу, по 
возможности, тебе предоставят оплачиваемую службу. 

И еще: власть не стремится к высокой численности реестра. Никого не тревожит, что люди уходят 
из обществ. Никому не нужно огромное количество неуправляемых казаков. Нужны 
дисциплинированные воины, приученные к порядку. 

Со стороны государства было бы глупо не использовать историческую славу казачества. Идея 
возрождения понравилась, но повернули ее в подходящее русло. Возрождаются казачьи войска и 
их названия, а служить там будут граждане России, в том числе, и родовые казаки, если захотят. Эту 
истину нужно принять и перестать спорить и обвинять друг друга в непонятных грехах. 

Поможет опыт Российской Империи 

Атаман Минераловодского района Олег Губенко в одной из своих статей написал: «Очень давний 
нескончаемый спор о том, кто такие казаки – народ или сословие, для меня кажется совершенно 
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бессмысленным». И приводит документы, подтверждающие существование казаков, как народа, 
которым они признавались до революции. Но параллельно существовало и сословие. И это тоже 
доказанная истина. Получается, что государство принялось возрождать именно сословие с его 
службой. 

 
Губенко 

Для тех, кто не может или не хочет идти в реестр, есть другой путь. Хранить казачьи устои в семье, 
работать где душе угодно, но оставаться казаком по роду-племени. А при желании создавать 
общество (общину), где будет сохраняться культура и традиции, по примеру других национальных 
объединений. Но главное - хранить веру православную. На Рождество в Казанском храме 
Ставрополя, кроме нескольких десятков реестровых, так сказать, «поддельных», было аж три (!) 
родовых казака. Вот, где настоящая беда-то… Надеюсь, остальные были в других храмах. Но при 
такой ситуации, о каком возрождении народа может идти речь? О каких корнях спорят 
«настоящие» казаки в соцсетях? 

В конце прошлого года в Москве прошла встреча журналистов с Ильдаром Гильмутдиновым, 
который является председателем комитета по делам национальностей в Госдуме РФ. В его 
компетенции находятся и вопросы казачества. Пресс-секретарь комитета Ставропольского края по 
делам национальностей и казачества Наталья Гребенькова поинтересовалась, рассматривает ли в 
принципе государство казачество как народ, как относится к этой острой проблеме и собирается ли 
признавать казаков народом. Вопрос не понравился и вызвал удивление. 

 
Гильмутдинов 

Ильдар Ирекович долго рассказывал, какие надежды страна возлагает на казаков. В завершение 
своей речи он четко обозначил, что государство не видит казачество как народ. Думаю, этим все 
сказано. Однако он отметил, что проблему они знают. Поэтому сейчас на федеральном уровне 
уделяется огромное внимание проработке дореволюционных документов XIX века, которые 

http://kazak-center.ru/_nw/38/80854420.jpg
http://kazak-center.ru/_nw/38/85381837.jpg
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показывают, как империя взаимодействовала с казачеством. Это поможет нынешней России понять 
и использовать лучший опыт того времени. 

Я привожу этот пример для того, чтобы спорщики в интернете поняли: не так все просто. 
Основоположники возрождения приложили массу сил, но не все получилось. И надо отдать 
должное этим людям, которые смогли вытащить из забвения славное имя казачества. А уж как 
пойдет дальше, зависит от нового поколения. 

Ирина Щербакова 

 

Фото в заголовке: Иван Панченко (на переднем плане) - юрист адвокатской палаты СК. 

Из комментариев на КИАЦ 

Грибоедов_АА 

Не соглашусь с тем, что есть два пути. И реестровые и общественные объединения казаков 
как правило делают одно и то же, в 90 % случаев. Как под копирку. Но только у одних это 
называется госслужбой! Поручите им реальную службу и от этих обществ останется 
только пыль. Ну а если единицы и возьмутся -хвала им. Сегодня под эгидой "реестровых" 
преференций реестр убивает вольно-казачье движение. 

Евгений_Беспятов 

Вот потому что государство в России — это сегодня Гильмутдиновы Ильдары Ирековичи, 
которые строят национальную политику, мы никогда при них народом быть не сможем. Он, 
видите ли, ..."не видит казачество, как народ"... И таких там много, они с 19-го года 
вытравливают, затаптывают истинную силу России. Не пойдет так, ребята. Мы то знаем, 
что Отечеству мы нужны. Это мы ее верные сыны. Нас уничтожить нельзя. Господь Бог с 
нами. "Сумбур в мыслях" это у некоторых. У казаков сумбура в голове и мыслях нет. 

 

2. Общественные казачьи объединения и организации. 

Верховному Атаману СКР Задорожному: ответ казаков общины 
БСК 
Ссылка на источник 

Мы диаспора этнических казаков на Балтике. 
Для нас главное - обычаи нашего народа. 

Балтийский Союз казаков функционирует на 
Балтике, в Калининградской области, многие 
годы. Он был организован в 1992 году, как 
национальный союз природных казаков, волею 
казачьей судьбы оказавшихся в этих, 
нетрадиционных для казаков, местах 
проживания. Позже, в 1998 году, в рамках 
политики нового расказачивания, казаки 
Балтийского Союза казаков (БСК) были введены в 
заблуждение, и создали реестровый Балтийский 
отдельный казачий округ (БОКО), который не 

имеет отношения к организации, созданной в результате рэкета "атаманом" Данилевским в 2008 
году, и ныне возглавляемой Бугой М.А. После неудачного реестрового опыта, национально-

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/verkhovnomu_atamanu_skr_zadorozhnomu_otvet_kazakov_obshhiny_bsk/174-1-0-5243
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мыслящие казаки реанимировали БСК и возобновили участие в деятельности Союза казаков 
России. 

Но пережитки "возрождения казачества" доставили нам немало проблем. Красная военщина и 
показаченные мужики оказались и у нас. В конечном итоге, все окончилось попыткой переворота. 
Как это начиналось, описано в нашем материале на сайте БСК "Политрутчина против исконных 
казачьих традиций". Материал подробно и абсолютно правдиво повествует о событиях, 
предшествующих проведению VII отчётно-выборного до так называемого "схода" саботажников и 
раскольников во главе с инициатором этого позорного действа Артура Юрченко. 

Однако, дело этим не закончилось. Поставленный Калининградской епархией РПЦ на окормление 
всего "балтийского казачества" священник протоиерей отец Алексей Евграфов, который ранее 
отказался от участия в VII Круге БСК СКР, думая, что без него этот Круг не состоится, мотивировав 
это тем, что есть недовольные Кругом, а он не может встать на одну из сторон, вдруг резко забыл 
об этой своей позиции. И погрузился в мирские вопросы явно встав на сторону немногочисленных 
заговорщиков. Отец Алексей был в Москве, где посетил штаб СКР с наветом на избранного атамана 
БСК СКР Соколова В.И. Действия отца Алексея, воспользовавшегося авторитетом православного 
священника, в штабе СКР привели к дискредитации атамана Соколова В.И. в глазах Верховного 
Атамана СКР Задорожного П.Ф. Без разбирательсв, без выхода на атамана БСК СКР Соколова 
В.И.,Совет стариков БСК СКР, атаманское правление БСК СКР, товарища атамана БСК СКР Хвесюка 
Д.И., доверившись одному только навету от отца Алексея, Верховный Атаман СКР Задорожный П.Ф., 
по имеющимся данным, подписал приказ написанный А. Юрченко. 

Этот приказ „отменяет решения VII Круга“ на основании „статей Гражданского кодекса РФ“, 
"освобождает от исполнения обязанностей“ атамана БСК СКР Соколова В.И. и назначает „наказным 
атаманом“ Величенко В.П. Сам приказ противоречит, как Уставу СКР, так и исконным казачьим 
традициям казачьего самоуправления. Об этом подробно написано на сайте БСК в материале «А 
был ли приказ Верховного атамана СКР П.Ф. Задорожного?» 

Тем временем, на данный момент Юрченко поддерживают только два человека - Величенко В.П. и 
показаченный полковник Мурашко В.А. Немногочисленные казаки, поведшиеся на увещевания 
Юрченко о необходимости сорвать Круг, впоследствии так же отвернулись от него, не пожелав 
дальше верить его откровенному вранью. Мало того казаки узнали, что Юрченко ведёт переговоры 
о переходе в реестровое БОКО. 

Осознавая всю тщетность своего положения, Величенко и Юрченко изобрели очередной нелепый 
документ. Понимая, что кворума, который необходим согласно уставу СКР на Круге им не 
достигнуть, они объявили, что из состава БСК СКР исключаются все, кто в нем состоит на данный 
момент, кроме Величенко В.П. И, чтобы „возобновить свое членство“ в БСК, казакам нужно 
связаться с Величенко В.П. и заявить, что „они подтверждают свое членство и участие в работе 
организации, готовы и дальше исполнять требования Устава СКР, приказы и распоряжения 
Верховного Атамана СКР“. Разумеется, эти действия абсолютно противоречат Уставу СКР, 
поскольку, согласно Уставу СКР, нет такой нормы, как "выведение за штат" казаков СКР. Да и эти 
действия вновь противоречат казачьим традициям и простому здравому смыслу, 3 человека 
исключают из состава организации, как им кажется, 42-х человек. Приказ написан с 
многочисленными орфографическими, смысловыми и фактическими ошибками. В приказе 
перепутаны фамилии и указаны казаки, которые никогда не состояли в БСК, либо же ранее уже 
приостановили свое членство в нем. 

В завершение хотелось бы сказать Верховному Атаману СКР, члену Совета при Президенте 
Российской Федерации по делам казачества Задорожному П.Ф.: «Павел Филиппович, даже, если 
бы Ваш приказ был написан Вами, а не Юрченко, и, если бы он опирался на Устав СКР (что не так), 
а не на Гражданский кодекс РФ, казаки общины, называющей себя „Балтийский Союз казаков“ не 
стали бы ему подчиняться. Мы диаспора этнических казаков на Балтике. Для нас главное - обычаи 
нашего народа. Не те, что выдумали господа Алмазов, Сирков, и их духовный наследник 

https://www.atamanskij-polk-skr.com/post/2018/12/20/-d0-9f-d0-9e-d0-9b-d0-98-d0-a2-d0-a0-d0-a3-d0-a2-d0-a7-d0-98-d0-9d-d0-90-d0-9f-d0-a0-d0
https://www.atamanskij-polk-skr.com/post/2018/12/20/-d0-9f-d0-9e-d0-9b-d0-98-d0-a2-d0-a0-d0-a3-d0-a2-d0-a7-d0-98-d0-9d-d0-90-d0-9f-d0-a0-d0
https://www.atamanskij-polk-skr.com/post/%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D1%83-%D0%B4%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%80%D0%B8%D0%BB%D1%81%D1%8F-%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B9-%D0%B0%D1%82%D0%B0%D0%BC%D0%B0%D0%BD-%D1%81%D0%BA%D1%80-%D0%B7%D0%B0%D0%B4%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B6%D0%BD%D1%8B%D0%B9-%D0%BF-%D1%84
https://www.atamanskij-polk-skr.com/post/%D1%82%D0%B0%D0%BA-%D0%B1%D1%8B%D0%BB-%D0%BB%D0%B8-%D0%BF%D1%80%D0%B8%D0%BA%D0%B0%D0%B7-%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE
https://www.atamanskij-polk-skr.com/post/%D1%82%D0%B0%D0%BA-%D0%B1%D1%8B%D0%BB-%D0%BB%D0%B8-%D0%BF%D1%80%D0%B8%D0%BA%D0%B0%D0%B7-%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE
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Калининградского регионального значения Юрченко, а те, что соблюдали наши предки. Балтийский 
Союз казаков продолжит свое существование в виде казачьей национальной общины - 
непримиримых бойцов с беглохолопщиной, красной военщиной и новым реестровым сословием, 
как бы кому не хотелось это прекратить.» 

 

Казаки БСК. 

Из комментариев на КИАЦ 

Сталкер 

Судя по последнему фото, казаки БСК настроены серьезно.  

Ну, а если говорить действительно серьезно, то действия руководства СКР в последнее время 
вызывают немало вопросов у казаков. И не только БСК, но и, например, у тех, кто входит в 
состав Московского областного казачьего округа Союза казаков России (МОКО СКВР). 
Приказом Верховного Атамана Общероссийской общественной организации «Союз казаков» 

№ 6 (по кадрам), от 20 марта с.г. говорится об исключении из Общероссийской общественной организации 
«Союз казаков» Московского областного казачьего округа по факту его закрытия (??? Вставлено мною) и 
исключения из ЕГРЮЛ в 2012 г. в соответствии с Уставом Общероссийской общественной организации 
«Союз казаков» и решением Совета Атаманов(??? Вставлено мною). 

Исключение организации из ЕГРЮЛ может происходить вполне обоснованно и законно, но это не 
равносильно "закрытию". Требование к казакам Московского областного казачьего округа Союза казаков 
России произвести перерегистрацию своих организаций перейти в состав (встать на учет) в Московский 

областной казачий отдел, вряд ли можно считать правомочным и отвечающим Уставу СКР. 

Дмитрий_Разумов 

А всё потому, что Задорожный П.Ф. собрал вокруг себя блюдолизов, а от тех, кто имеет 
своё мнение он избавился и продолжает избавляться. Кто читал учредительные 
документы т.н. СК России? Да никто! Своих то уставов не знают, а тем более СК. 
Задорожный разчленил Терское, Всекубанское. Теперь там по воли Задорожного ДВА 
войска. И что, казаки этого не видят? Разве казаки не видят что отдельные атаманы 

руками Задорожного захватывают власть. Задорожный стал назначать полномочных представителей 
верховнейшего в федеральных округах. Вы посмотрите кто учреждал этот Союз? Может хватит быть 
казаками да называть себя задорожцами? 

Состоялся X Большой отчетно-выборный круг СКР и IV Большой 
отчётно-выборный круг МО СУОСК 
Ссылка на источник 

20 апреля 2019 года в г. Тюмени состоялся Х Большой отчётно-выборный круг Общероссийской 
общественной организации «Союз казаков» и IV Большой отчётно-выборный круг Международной 
общественной организации «Союз сибирских, уральских, оренбургских, семиреченских казаков». 

http://www.allcossacks.ru/documents/ust-skr.pdf
http://www.allcossacks.ru/index.php/2010-06-03-23-14-17/52-2010-06-03-19-21-09/1522--x-
http://www.allcossacks.ru/index.php/2010-06-03-23-14-17/52-2010-06-03-19-21-09/1522--x-
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На круге присутствовали почётные гости: первый 
Верховный атаман Союза казаков России А.Г. 
Мартынов, вице-губернатор, член президиума 
Правительства Тюменской области С.М. Сарычев, 
председатель Общественной палаты Тюменской 
области, сопредседатель Всемирного русского 
народного собора Г.Н. Чеботарёв, и.о. главного 
федерального инспектора по Тюменской области 
Н.Н. Мангилева, и.о. председателя комитета по 
делам национальностей Тюменской области В.Л. 
Чернов, сопредседатель общественного 
движения «Бессмертный полк» Г.К. Иванов, 

председатель президиума общественного благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» 
А.Г. Елфимов. 

Круг благословили священники Русской православной церкви: протоиерей Отец Сергий (Лепихин) 
- походный священник Союза казаков России, иерей Отец Владимир (Язов) – председатель 
Тобольско-Тюменской Епархиальной комиссии по взаимодействию с казачеством. 

В работе круга приняло участие 358 делегатов с правом решающего голоса. Круг единогласно 
признан полномочным для принятия решений. 

Есаулом круга избран атаман Союза казаков Омской области С.М. Шалаев. 

С приветственным словом к кругу обратились: вице-губернатор, член президиума Правительства 
Тюменской области С.М. Сарычев, председатель Общественной палаты Тюменской области, 
сопредседатель Всемирного русского народного собора Г.Н. Чеботарёв, председатель президиума 
общественного благотворительного фонда «Возрождение Тобольска» А.Г. Елфимов. 

ПОВЕСТКА ДНЯ:  

1. Отчёт Верховного атамана Союза казаков России (доклад Верховного Атамана Союза Казаков 
П.Ф. Задорожного). 

2. Отчёт атамана Союза сибирских, уральских, оренбургских, семиреченских казаков (доклад 
атамана Союза СУОСК С.М. Толмачёва).  

3. Отчёт ревизионной комиссии Союза казаков России.  

4. Отчёт ревизионной комиссии Союза сибирских, уральских, оренбургских, семиреченских 
казаков.  

5. Выборы Верховного атамана Союза казаков России.  

6. Выборы атамана Союза сибирских, уральских, оренбургских, семиреченских казаков.  

7. Выборы ревизионной комиссии Союза казаков России.  

8. Выборы ревизионной комиссии Союза сибирских, уральских, оренбургских, семиреченских 
казаков.  

9. Выборы Совета стариков (старейшин) Союза казаков России.  

10. Выборы Совета стариков (старейшин) Союза сибирских, уральских, оренбургских, 
семиреченских казаков.  

11. Принятие итоговых документов.  

12. Разное.  

В обсуждении вопросов повестки дня выступили: 

1. К.А. Скобелев – атаман Уссурийского казачьего войска. 

2. В.В. Скабелин – атаман Донского казачьего войска. 
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3. В.А. Кривоногов – атаман Енисейского казачьего войска. 

4. В.В. Викторов – начальник штаба Черноморского казачьего войска. 

5. А.М. Зуев – атаман Семиреченского казачьего войска. 

6. В.А. Раков – первый заместитель атамана Сибирского казачьего войска. 

7. Ю.А. Топчеев – атаман Уральского казачьего войска. 

8. Ю.Л. Касьянов – атаман Забайкальского казачьего войска. 

9. М.С. Берестов – атаман Кубанского казачьего войска. 

10. В.И. Степанченко – первый заместитель атамана Союза сибирских, уральских, оренбургских, 
семиреченских казаков. 

Верховным атаманом Союза казаков России единогласно избран потомственный семиреченский 
казак П.Ф. Задорожный.  

Атаманом Союза сибирских, уральских, оренбургских, семиреченских казаков единогласно 
избран потомственный сибирский казак С. М. Толмачёв.  

По итогам работы Большого круга приняты постановления. 

С заключительным словом выступил первый Верховный атаман Союза казаков России А.Г. 
Мартынов. 

После окончания круга состоялся праздничный концерт. 

фото здесь... 

Пресс-служба Союза казаков России 

Наш ответ Задорожному 
Ссылка на источник 

Так уж получилось, что мне, главному 
редактору и Дмитрию Микляеву сотруднику 
нашей газеты, удалось присутствовать на 
Совете атаманов МОКО, когда руководство 
Союза казаков поставило в известность 
казаков МОКО СКР об их исключении из 
рядов Союза казаков. Сказать, что данное 
сообщение ошарашило всех присутствующих 
– значит, ничего не сказать. Но самое 
интригующее во всем этом, что решение об 

этом было принято 17 декабря 2018 года в г. Новосибирске Советом атаманов СКР, а 
объявлено только в марте 2019г.! Кроме того, совет атаманов состоялся на месяц раньше, 
чем был датирован документ. М-да.. неувязочка… Приказом верховного атамана всем 
казакам МОКО предписано пройти перерегистрацию и встать на учет в новом 
подразделении – Московском областном казачьем отделе. Никаких разъяснений по этому 
прецеденту от главного штаба СКР атаманы и казаки так и не получили. 

Но ведь это вовсе не первый случай, когда вопреки всем казачьим традициям, да и просто 
не по совести, а, скорее всего из личных отношений атаман Задорожный принимает такие 
решения. Перед вышеуказанным случаем также из Союза казаков были исключены 
Всекубанское казачье войско (атаман Комлацкий В.И.) и Балтийский союз казаков (атаман 

http://www.allcossacks.ru/index.php/2010-09-12-13-29-20/category/43-xkrug
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/nash_otvet_zadorozhnomu/174-1-0-5319
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/nash_otvet_zadorozhnomu/174-1-0-5319
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Соколов В.И.). Также по непонятным причинам. Объяснений и разъяснений тоже никто не 
получил. 

Так что же происходит в главном штабе, да и в самом СКР? Что сегодня представляет собой 
Союз? Сегодня СКР похож на бесцельно болтающееся в проруби известное вещество. 
Главный штаб Союза не может решить простейшие насущные вопросы, с которыми казаки 
обращаются к верховному атаману.  Примеры? Пожалуйста… Рязанский атаман Андрей 
Даценко обратился с прошением о принятии рязанского отдела ЦКВ в ряды Союза казаков. 
Ответ ждал полтора года. А ответа так и не последовало. Задорожный никак не смог за это 
время открыть папку с документами. А на телефонные звонки из Рязани просто не отвечал.  
То же самое произошло и с московским хутором Бабушкинским (атаман Турченко А.В.). 
Примеров множество. А может просто атаман Задорожный целенаправленно выполняет 
чью-то негласную задачу по планомерному демонтажу Союза казаков? Ведь, от мощной 
общественной организации, когда-то возглавляемой Александром Гавриловичем 
Мартыновым, остались жалкие остатки. Никакой реальной работы не ведётся. Чего только 
стоит этот цирк с наказными атаманами, устраиваемый Задорожным!  В результате Союз 
покидает все больше казаков. 

Что же касается Московского областного казачьего округа, то решением большинства 
казаков и атаманов округа в ответ на не совсем, мягко говоря, корректное и грамотное 
решение о ликвидации и исключении МОКО из состава Союза казаков, мы добровольно 
выходим из этой старейшей общественной казачьей организации. Жаль, конечно, но 
верховный атаман поставил подмосковных казаков перед дилеммой: или продолжать 
терпеть глупости и несуразности главного штаба Союза, или примкнуть к действительно 
работающей и развивающейся общественной организации. Поэтому МОКО подал 
прошение о приёме в СКВРиЗ. 

Приказ №90-Р от 25.04.2019 года 

«О региональных подразделениях СКВРиЗ» 

На основании Устава «Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья», Положения о региональном отделении, филиале, 
представительстве и других структурных подразделениях, решения Правления СКВРиЗ, решения Совета атаманов 
Московского межрегионального отделения «Московский областной казачий округ» от 20 апреля 2019 года 

Приказываю: 

1. Включить в состав Общероссийской общественной организации по развитию казачества «Союз Казаков-Воинов России 
и Зарубежья» Московское межрегиональное отделение «Московский областной казачий округ». 

2. Подтвердить ранее присвоенные чины казакам Московского межрегионального отделения «Московский областной 
казачий округ». 

Приказ довести до личного состава региональных отделений и представительств «Союза Казаков-Воинов России и 
Зарубежья». 

Верховный Атаман СКВРиЗ 

Казачий полковник Н.Л. Дьяконов 

 

Материал подготовил Виктор Лядов 

Статья опубликована в электронной газете Московского областного казачьего общества "Казаки Подмосковья". 
На фото: Верховный Атаман "Союза Казаков" П.Ф. Задорожный на Х Большом отчётно-выборном круге Общероссийской 
общественной организации 20 апреля 2019 года в г. Тюмени. 

https://yadi.sk/i/BQ4DiAqMvDRQUA
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Старейшая казачья организация Великое Братство Казачьих Войск 
родилась заново 
Ссылка на источник 

11 мая 2019 года состоялся учредительный Круг Межрегиональной общественной организации 
«Великое Братство Казачьих Войск». 

Из истории ВБКВ 

12 января 1994 - подписано Соглашение о мерах 
по возрождению казачества в различных 
областях деятельности, в т.ч. о создании казачьих 
структур в силовых министерствах, военных, 
государственных учреждениях, финансовых 
структурах, газетах и журналах. Подписали: М. 
Болдырев, В. Коваленко, А. Стерлигов. 

26 января - регистрация в Минюсте Всемирного 
Братства казаков (атаман Виктор Коваленко). 

18 марта - регистрация в Благодарненском районе Ставропольского края Ставропольского 
войска Всемирного Братства казаков (атаман - В.Мальев). 

31 марта - подано Прошение Ассоциации народов Кавказа о приеме во Всемирное Братство 
казаков, президент Ассоциации Байрамуков. 

1 июля 1994 - Всемирное Братство Казаков преобразовано в Великое Братство Казачьих 
Войск. На собрании учредителей присутствовало 16 человек. Верховным атаманом был 
избран Виктор Коваленко, кошевым атаманом Александр Демин. Председатель собрания 
Бойко С.А. 

15 июля - Великое Братство Казачьих Войск (атаман Виктор Коваленко) присвоило казачьи 
чины ряду московских казаков: Демину А.П.- генерал-полковника, Чубарову И.П. - генерал-
лейтенанта, Игнатову Б.Б. -полковника, Никитину В.Ф. - полковника, Чубарову Ю.И. - есаула. 

29 августа 1994 - за предательство и работу по дискредитации Великого Братства Казачьих 
Войск освободить от занимаемой должности кошевого атамана Александра Дёмина, лишив 
его чина и звания казака ВБКВ; разжаловать до воинского чина с лишением права приписного 
казака: Богатырева Е.В., Беляева О.М., Бурцева В.А., Игнатьева Б.Б., Каменецкого В.И., 
Коротича А.А., Рыженкова Н.И. 

Если ознакомиться с более подробным изложение истории ВБКВ на сайте организации (см.: 
http://vbkv.ru/index/0-53), то увидим, что примерно с 2000 года организация резко снизила свою 
активность, и кроме приема новых членов и присвоения наград и чинов, включая порождения 
множества «казачьих генералов», мало чем себя проявила в решении насущных проблем 
возрождающегося казачества. О чем тут можно говорить, если главный орган власти в казачьем 
обществе – Большой Круг, который должен определять стратегические и тактические задачи 
развития общества и спрашивать за выполнение принятых решений с выборных органов, прежде 
всего с Атамана, не собирался более 15 лет. Юридически организация существовать перестала. 

Без опоры на казаков, внутренние разногласия между руководителями и отсутствие системы 
управления ВБКВ в конце концов привели к тому, что она распалась на несколько структур со 
сходными названиями. Никакого братства они вместе уже не представляли и фактически от былого 
ВБКВ осталась лишь оболочка… 

Тем значимей было событие 11 мая этого года, когда наиболее активная часть казаков и атаманов 
ВБКВ, преодолев разногласия и препятствия, собрались на большой Круг. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/starejshaja_kazachja_organizacija_velikoe_bratstvo_kazachikh_vojsk_rodilas_zanovo/174-1-0-5313
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/starejshaja_kazachja_organizacija_velikoe_bratstvo_kazachikh_vojsk_rodilas_zanovo/174-1-0-5313
http://vbkv.ru/index/0-53
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Мероприятие состоялось в святом для казаков месте – на территории Свято-Николо-
Чернеевского монастыря Рязанской области. Этот монастырь был основан донским казаком 
Матвеем, причисленным к лику святых (подробнее). 

Возможно именно божья благодать и незримое присутствие духа святого Матфея способствовали 
тому, что Круг прошел в обстановке открытости, честности и свободы волеизъявления собравшихся 
казаков, единогласно поддержавших предложение о воссоздании Межрегиональной 
общественной организации «Великое Братство Казачьих Войск». Такое же единство мнений было 
проявлено при утверждении Устава и избрании Верховного Атамана БВКВ, в качестве которого был 
избран атаман Андрей Даценко. Были также избраны органы управления организацией. 

Но еще более значимым событием на Круге стало, то что было принято решение о вхождении ВБКВ 
с состав Общероссийской общественной организации «Союз Казаков-воинов России и 
Зарубежья». Причем, в качестве равноправного коллективного члена СКВРиЗ, ставшего реальным 
лидером в деле объединения казаков самых разных общественных казачьих организаций. 

Самая важная и трудная работа еще впереди. Очень много нужно будет сделать для того, чтобы 
объединенные казаки, не повторили ошибки своих предшественников, не стали разменной 
монетой в политических играх внешних и внутренних противников России, сумели не на словах, а 
на деле, взяться за решение перезревших острых проблем казачьего возрождения. 

Пока КИАЦ, как ядро Межрегиональной общественной организации «Объединенная редакция 
казачьих средств массовой информации «Казачий информационно-аналитический центр», готовит 
подробный видеоотчет о прошедшем Круге ВБКВ, предлагаем посмотреть ряд фотографий, 
передающих атмосферу и детали этого мероприятия. 

Ожидаем ваших откликов, напутствий и предложений для руководства ВБКВ. Все они будут 
рассмотрены и учтены при организации работы и её планировании. 

Координатор (руководитель) 
МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» 
Алексей Зборовский 
 

3. Казаки в общественной жизни страны. Казачьи общественные 
инициативы. 

Обращение казаков к Вице-губернатору Санкт-Петербурга В.В. 
Кириллову 
Ссылка на источник 

Вице-губернатору Санкт-Петербурга 

В.В. Кириллову 

ОБРАЩЕНИЕ 

Казачье сообщество Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области направляет обращение с 
просьбой переименования городской улицы — 
Свердловская набережная. 

Историческая справка: Первоначально, с 16 
апреля 1887 года, данная набережная 
называлась Полюстровской (в оригинальном 

написании— Палюстровская, от латинского слова палюстрово — болото). По поселку Полюстро, и 
проходила от Арсенальной улицы до нынешнего Пискаревского проспекта. Имя Я, М. Свердлова — 

https://www.gudok.ru/zdr/175/?ID=631125&archive=25576
http://kazak-center.ru/news/obrashhenie_kazakov_k_vice_gubernatoru_sankt_peterburga_v_v_kirillovu/2019-04-03-3849
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председателя ВЦИК СССР — ей дали в 1938 году по обращению рабочих станкостроительного 
завода имени Свердлова, поскольку набережная проходит вдоль него. Набережную продлили в 
1958 году до включив в её состав часть Большеохгинского проспекта. 5 июля 1971 Свердловская 
набережная продлилась ещё раз — до устья реки Охты. После постройки Малоохтинского моста 
набережная была продлена до Большеохтинского моста. Нынешняя длина сформировалась в 2007 
году, когда на карте города появилась Малоохтинская набережная, в состав которой включили 
участок Свердловской набережной от реки Охты до Красногвардейской площади. 

В 2008 году православная общественность обратилась к губернатору города Санкт- Петербурга с 
просьбой убрать из названия набережной имя Свердлова и вернуть ей прежнее название — 
Полюстровская. 30 мая 2016 года топономическая комиссия высказала свое мнение, что говорить 
о возвращении исторического имени в данном случае нельзя: за годы своего существования 
Свердловская набережная увеличилась в несколько раз. Против переименования набережной в 
Полюстровскую выступила тогда администрация Красногвардейского района, из-за чего 
согласования «соседей» из Калининского оказалось недостаточно для принятия решения.. По факту 
решение о согласии на переименовании магистрали есть, но по новому имени оно не состоялось. 

Для российского казачества, в том числе казачьего сообщества Санкт-Петербурга имя Якова 
Свердлова непосредственно связано с периодом геноцида казачьего населения на юге России 
Урале и в Сибири на основе известной директивы 1919 года. 

Вклад казаков в укрепление и развитие России как сильной и могущественной державы огромен. 
На протяжении всей своей истории казачество не только отстаивало личные свободы, но и 
самозабвенно, героически служило России, своим потом и кровью создавало великую Империю. 
Казаки было теми первопроходцами, за которыми шли осваивать новые целинные земли 
землепашцы и градостроители. На всех рубежах - от Дона до Терека, от Днепра и до Тихого океана 
- для казака его воинская доблесть была неотделима от гражданского долга, он служил Отечеству 
и Вере. И неслучайно именно эти качества были столь ненавистны врагам России. 

24 января 1919 года Я. М. Свердловым от лица ЦК РКП(б) было подготовлено циркулярное письмо, 
известное как «директива о расказачивании» - «Ко всем ответственным товарищам, работающим в 
казачьих районах». Директива гласила: 

«Последние события на различных фронтах и казачьих районах, наши продвижения вглубь 
казачьих поселений и разложение среди казачьих войск заставляет нас дать указания 
партийным работникам о характере их работы в указанных районах. Необходимо, 
учитывая опыт Гражданской войны с казачеством, признать единственно правильным 
самую беспощадную борьбу со всеми верхами казачества, путем поголовного их 
истребления. 

1. Провести массовый террор против богатых казаков, истребив их поголовно; провести 
беспощадный террор по отношению ко всем казакам, принимавшим какое- либо прямое 
или косвенное участие в борьбе с Советской властью. К среднему казачеству необходимо 
принять все те меры, которые дают гарантию от каких- либо попыток с его стороны к 
новым выступлениям против Советской власти». 

В ходе практического исполнения Директивы население казачьих станиц было подвергнуто 
массовому террору, репрессиям, особенно пострадали старики, женщины и дети. Счет казненных, 
умерших от голода, сгинувших в лагерях идет на сотни тысяч. Каждый год 24 января казаки по всей 
стране поминают жертв террора. В этом году исполнилось 100 лет этой скорбной дате 

История Российского казачества и история Санкт-Петербурга очень тесно связаны. Казачьи отряды 
и полки принимали самое активное участие в русско-шведских войнах в 18 и 19 веках и проявили 
высокие боевые и моральные качества. Имена атаманов Максим Фролов, Данило Ефремов Степан 
Ефремов, Василий Орлов-Денисов, Андриан Денисов, Иван Краснощеков с честью вписаны в 
историю воинской славы России. С1792 года в городе на Неве дислоцировались прославленные 
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полки Лейб-гвардии казачий полк, Лейб-гвардии Атаманский полк, Лейб-гвардии Сводный казачий 
полк, Конвой Его Императорского Величества, Конвой Его Высочества Цесаревича, донские 
регулярные полки и артиллерийская конная батарея. Эти формирования принимали самое 
активное участие во всех войнах, где принимала участие Российская империя. 

На кладбищах Санкт-Петербурга захоронены два наказных атамана Всевеликого Войска Донского и 
наказной атаман Амурского казачьего войска, наказной атаман Уральского войска. Именами 
казаков Героев Советского Союза, названы ряд улиц города. Имена великих граждан России из 
казачьего рода, связавших свою жизнь с Северной столицей Орлова-Денисова, Чайковского, 
Чехова, Гоголя, Копанько. знает каждый житель города. И совсем не гоже, что в Северной столице 
есть такое название улицы, как набережная Свердлова, напоминающая о великом горе и великой 
несправедливости. 

Считаем, что было достойным памяти предков, переименовать Свердловскую набережную в 
набережную Казачьей Гвардии. Необходимость этого решения поддержана растущей активностью 
казачьих сообществ. В настоящее время в городе создано и действует более 30 казачьих обществ, 
в том числе 10 реестровых. В 2018 году в Санкт-Петербурге решением Губернатора создано ОКО 
«Казачий округ Санкт-Петербурга». Казаки города и области ведут активную работу с молодежью, 
допризывниками, несут службу в сфере охраны общественного порядка, природопользования, 
занимаются культурно-массовой работой. 

В числе многочисленных аргументов такого переименования является нахождение на набережной 
исторического памятника (дом 40), особняка - «Дача Кушелева- Безбородко» — одного из самых 
ярких усадебных ансамблей последней четверти XVIII века, и связанного с историей казачества. 
Светлейший князь, потомственный казак, Александр Андреевич Безбродко, видный 
государственный деятель во времена Екатерины II и Павла I, фактически руководивший внешней 
политикой государства. Отец А.А. Безбородко, казачий атаман, потомок шляхтича перешедшего на 
строну Богдана Хмельницкого. Прах А.А Безбородко покоится в Александро- Невской лавре. В 
дальнейшем здесь жил адмирал Кушелев Григорий Григорьевич, главный военно-морской 
администратор Адмиралтейства, породнившийся с Безбородко и его сын Александр Григорьевич 
— Государственный контролер государства Российской империи (аналог Контрольно- Счетной 
палаты). Длительное время в семье Кушелевых-Безбородко воспитывался еще один 
государственный деятель империи, граф Виктор Павлович Кочубей, министр внутренних дел (1802-
1807), председатель Государственного совета и Комитета министров (1827-1832) , канцлер 
Российской империи (1834). 

От имени казаков казачьего сообщества Санкт-Петербурга и Ленинградской области подписали: 

Атаман Окружного казачьего общества «Казачий округ Санкт-Петербурга» Р.И. Шаталов. 

Атаман Северо-Западного отделения МОО «Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья» Д.И. Мухин 

Председатель совета атаманов Объединенной казачьей общины Города Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области А.А. Капустин 

Председатель Коллегии ветеранов казачьего движения Санкт-Петербурге и Ленинградской области 
Д.В. Крылов 

Атаман отдельского казачьего общества «Областной отдел» В.М. Лебедев. 

Атаман отдельского казачьего общества «Казачья стража» И.В. Чипизубов. 

Председатель Северо-Западного отделения ОО «Союз казаков России» В.Н. Рудаков. 

Члены рабочей группы по делам казачества при губернаторе Санкт-Петербурга: 

А.П. Кукурудзяк 

А.Н. Ананьев 

А.В. Драгун. 

А.В. Золотов 
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4. Казаки в информационных войнах. 

Иудины серебряники за клевету на казаков 
Ссылка на источник 

Четыре года назад на известном поисковике 
Яндекс появилась платформа Яндекс-Дзен. Она 
предназначена для публикации статей и служит 
целям привлечения пользователей на Яндекс и 
на сайты тех, кто публикует свои статьи на этой 
платформе. Помимо этого, публикации на 
Яндекс-Дзен позволяют их авторам 
зарабатывать за счет количества просмотров их 
статей и включения в них текста рекламы. Это 

побуждает некоторых нечистоплотных авторов публикаций для увеличения количества 
просмотров, прямо влияющих на денежные выплаты, размещать фейковые и клеветнические 
материалы. В том числе распространять порочащих сведений о другой персоне с 
использованием СМИ. 

Данные противоправные деяния квалифицируются как отягчающие обстоятельства по ч. 2 ст. 128.1 
УК, которыми была дополнена норма в 2012 году. Основанием привлечения к ответственности 
злоумышленника является то, что ложные сведения о лице должны нарушать его личное 
пространство, в частности – задеты честь и достоинство, а также дискредитирована его персона в 
глазах других. 

Один из авторов Яндекс Дзен, скрывающийся под ником #НАДОЕЛО! 3 мая с.г. опубликовал на 
платформе статью «Не нанимались охранять предателей и воров» - казаки выходят из реестра» 

В основу текста публикации положен материал статьи, впервые опубликованной 21 июля 2018 
года на сайте Регионального отделения Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья в 
Белгородской области под названием «Заявление казаков Рязанского казачьего товарищества». 

На сайте КИАЦ она была опубликована 24 июля 2018 года. Текст статьи прислал за своей подписью 
Фаустов Дмитрий Олегович. 

#НАДОЕЛО! полностью переделал текст, убрав более 90% его изначального содержания и включил 
свои собственные выводы и комментарии. В размещенной на Яндекс Дзен статье им цитируется 
атаман Рязанского казачьего товарищества казачий полковник (в статье он назван казачьим 
генералом) Андрей Даценко. Сразу заметим, что, во-первых, лично А. Даценко приписываемых ему 
слов не произносил. Они взяты из текста заявления казаков Рязанского казачьего товарищества. Во-
вторых, большая часть заявления казаков из публикации исключена, а в приведенном, вырванном 
из контекста отрывке, слова не только переставлены, но вписаны слова и целые фразы, которые в 
нем отсутствуют. Тем самым изменен общий смысл заявления и причина по которой казаки 
Рязанского казачьего товарищества его сделали. 

Внесены или добавлены следующие изменения (выделено красным цветом то, чего на самом деле 
не было, зеленым цветом - то, что убрано): 

В первоисточнике: 

В тексте заявления речь идет о том, что Рязанское казачье товарищество в принудительном порядке 
было ликвидировано судом по чисто формальному основанию. Автоматически это ведет к его 
исключению из государственного реестра войсковых казачьих обществ. Дается некоторая оценка 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/iudiny_serebrjaniki_za_klevetu_na_kazakov/174-1-0-5298
https://zen.yandex.ru/media/peretz/ne-nanimalis-ohraniat-predatelei-i-vorov-kazaki-vyhodiat-iz-reestra-5ccae8c9007b5200b31cb414
http://kazaki31.ru/159-zayavlenie-kazakov-ryazanskogo-kazachego-tovarishchestva
http://kazak-center.ru/news/ot_del_dukhovnykh_k_delam_kazachim/2018-07-24-3756
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деятельности Войскового казачьего общества «Центральное казачье Войско» (ВКО ЦКВ) в которое 
входило товарищество. Заявляется, в частности, что: 

«В связи с узурпацией верховной власти в ВКО "Центральное казачье общество" лицами 
неказачьего происхождения, взглядов и убеждений, в связи с превращением войска в 
многоуровневую структуру по освоению бюджетных средств, цель существования которой 
состоит в формировании внешне красивой картинки не имеющей никакого внутреннего 
казачьего содержания, МЫ заявляем о своем принципиальном несогласии с проводимой в 
ВКО ЦКВ политикой. МЫ в полном составе (201казачьей семьи) по своей воле временно (до 
возрождения войска в духе казачьих обычаев и традиций) покидаем ряды ВКО "Центральное 
казачье войско" и свободны в выборе своего дальнейшего пути вне зависимости от ВКО 
ЦКВ.» 

В статье #НАДОЕЛО!: 

«На днях казачий генерал Даценко в жесткой форме заявил о том, что казаки в количестве 
200 семей выходят из прогосударственной структуры ВКО Центральное Казачье Войско. 
Даценко счел для вольных казаков унижением служить под началом «чекиста». 

Далее: 

«В связи с тем, что в структуре ВКО Центральное Казачье Войско власть узурпировали 
сомнительные личности неказачьего происхождения, убеждений и взглядов, далеких от 
истинно казачьих, а также в связи с превращением структуры, как таковой, в многоуровневую 
организацию по отмыванию (в первоисточнике было "освоению") бюджетных средств и 
защиты жуликов и воров, мы - 200 казачьих семей заявляем о своем несогласии с 
проводимой преступной политикой. 

Мы в полном составе, по своей воле покидаем ряды ВКО ЦКВ, и оставляем за собой право 
свободного выбора своего дальнейшего пути. Мы не нанимались охранять предателей 
народа и воров, пускай этим занимаются цепные псы из рядов чекистов.» 

Само название статьи #НАДОЕЛО! "Не нанимались охранять предателей и воров" - казаки выходят 
из реестра» подчеркивает перенос первоначального смысла публикации о несогласии казаков с 
деятельностью руководства ВКО ЦКВ, приведшей к формированию «внешне красивой картинки не 
имеющей никакого внутреннего казачьего содержания» и ВРЕМЕННОГО выхода из состава ЦКВ «до 
возрождения войска в духе казачьих обычаев и традиций» на то, что казаки якобы выступили за 
выход из «реестра», поскольку не хотят заниматься некоей «охраной предателей и воров», которой 
должны заниматься «цепные псы из рядов чекистов». 

Нетрудно понять, чем «освоение» средств отличается от «отмывания». А несогласие с политикой 
ВКО ЦКВ, от политики вообще, без привязки к какой-либо структуре, что в массовом сознании 
соотносится с политикой государства. Намеренно автор клеветнической статьи называет А. 
Даценко, «новоявленным Стенькой Разиным, организовавшим бунты против власти», осознавшим 
«порочность режима» 

Вот как он подводит итог в своей публикации: 

«Правда, будет весьма печально, если к такому решению Андрея Даценко подтолкнула не 
жажда справедливости и осознание порочности режима, а всего лишь материальные 
причины. Например, бюджетные деньги, которые он не поделил с кем-то из чекистов...» 

Чего же на самом деле добиваются казаки Рязанского казачьего товарищества, ясно и четко 
сформулировано в конце их заявления: 

"МЫ своим примером показываем, что НАСТОЯЩИЕ казаки между формой и 
содержанием всегда выбирают содержание, а именно: духовность, верность казачьим 
обычаям и традициям, неотъемлемое право казаков на самоуправление (право свободно 
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выбирать атаманов из своей же казачьей среды - из числа наиболее уважаемых, 
авторитетных и опытных казаков, а не просто безальтернативно утверждать 
согласованные где-то и кем-то кандидатуры непонятного происхождения). Казаки 
выбирают БРАТСТВО, а не документы, чины, медальки и разные обещалки." 

Не стоит думать, что клеветнику #НАДОЕЛО! симпатизируют казаки, не входящие в реестровые 
казачьи общества и относящиеся к потомкам славного казачьего рода. В другой своей статье он 
отзывается о них так: 

«Но тогда откуда взялась вся эта реакционная пакость, которая вновь полезла при Путине на 
свет божий из всех щелей? Где они отсиживались и почему их предков не коснулись 
репрессии? Но даже это не самое важное. Сейчас больше всего лично меня волнует то, что 
эта гниль пытается вернуть страну в отсталость многовековой давности, провозглашая эти 
безумные идеи государственной необходимостью.». 

Понятно, что главное для него - количество просмотров, за которые платятся серебряники. 

В заключение 

На КИАЦ и не только на этом портале, уже поднимался вопрос о Кодексе этики казачьего 
журналиста. Думаю, что возникшие по этому поводу споры стоит перенести не на обсуждение того, 
чего НЕ должен делать казачий журналист, а на то, что он должен, а может быть и ОБЯЗАН делать. 

Считаю, что журналист, именующий себя казачьим журналистом, обязан защищать честь и 
достоинство казаков, будь то атаман, простой казак или казачка. Не оставлять без внимания и дачи 
объективной, честной оценки попыткам дискредитировать представителей казачьего народа, 
выводить на чистую воду, тех, кто это делает. Используя СМИ, добиваться привлечения к 
ответственности (по-казачьему) тех казаков, кто порочит казачью честь и тех, кто клевещет и 
очерняет своих братьев. А в отношении неказаков-клеветников – передачи их в руки органов 
правосудия, отслеживать ход разбирательства и добиваться справедливого наказания. 

Конкретно до данному случаю клеветы в отношении атамана Андрея Даценко, предлагаю: 

1. Распространить данную статью на всех казачьих и дружественных Интернет-ресурсах. 

2. Выразить свою оценку действиям клеветника, скрывающегося под ником #НАДОЕЛО!. 

3. Автору изначальной честной статьи «Заявление казаков Рязанского казачьего товарищества» 
Дмитрию Фаустову, в прошлом ст. следователю Волжской межрайонной прокуратуры Республики 
Марий Эл, в настоящее время являющемуся начальником юротдела ЗАО "Рязанский ПЭК" 
(г.Рязань), по согласованию с А. Даценко, подготовить от его имени иск в гражданский суд на 
предмет установления личности клеветника и привлечения его к ответственности по Статье 128.1 
УК. 

Руководитель КИАЦ 
Алексей Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Владимир_Крылов 

Согласен с Алексеем Зборовским и Валерием Правоторовым в том, что пора активнее 
выявлять и принимать меры, в том числе юридического характера, по отношению к тем, кто 
причисляет себя к российским казакам и при этом всячески порочит честь и достоинство 

казаков посредством искажения сути вопроса и откровенной лжи в средствах массовой информации. Если 
же у кого-либо имеется особое (пусть крайне противоположное) мнение, то надо понимать ту 
ответственность за его выражение в СМИ и ЦЕЛЬ его выражения (полная беспринципность) или (борьба 
за справедливость во-Христе). 
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Владимир_Правоторов 

Прочитав статью Алексея Зборовского -- "Иудины серебренники за клевету на казаков", моей 
первой мыслью было: "До коли, братья казаки? Доколе...?" Сколько еще надо терпения и 
православного прощения, чтобы такие "бумагомаратели" и псевдожурналисты (хотя, мне 
кажется, что такие личности к журналистике не имеют ни малейшего отношения) "поливали" 

грязью ни в чем не повинных казаков??! А не пора ли, действительно, не на словах, а на деле призвать их к 
ответу и как предлагает автор этой статьи начать действовать и реально, перейдя от внушений 
словесных, призвать их к ответу и по-казачьим традициям и по ЗАКОНУ. Ибо безнаказанность и 
всепрощенчество, приводят к беспределу и вседозволенности. Я, как и автор этой статьи, ждем ваших 
неравнодушных откликов. 

 

5. Патриотическое и духовно-нравственное воспитание молодежи. 

Возрождая духовные ценности: казачество Поморья реализует 
интересные проекты 
Ссылка на источник 

Вопросы отношения населения региона к казачеству и кибер-медиабезопасности обсудили 
сегодня члены Совета по делам казачества при губернаторе Архангельской области. 

Традиционно заседание состоялось в 
правительстве региона. Членов совета 
познакомили с результатами социологического 
исследования 2019 года на тему «Отношение 
населения Архангельской области к казачеству». 
По данным исследования, казаками считают себя 
не так много жителей региона, однако интерес к 
этой теме в Поморье, безусловно, есть. 

Как рассказала начальник аналитического отдела 
центра изучения общественного мнения Татьяна 

Смак, положительное отношение к казачеству отмечается у 70 процентов респондентов. Примерно 
столько же, кстати, ответили, что одобрили бы появление на улицах городов и сел Поморья 
казачьих патрулей. При этом подавляющее большинство уверены, что казаки – это добровольцы, 
которые занимаются охраной общественного порядка, патриотическим воспитанием молодежи и 
возрождением духовных, нравственных и культурных ценностей России. 

— По патриотическому воспитанию казачьи общества региона неизменно держат высокую планку. 
Казачество всегда участвует во всех крупных общественных мероприятиях, таких как День 
народного единства, День Победы. Они реализуют интересные проекты патриотической 
направленности, являются активными участниками областного конкурса грантов для поддержки 
инициатив социально ориентированных некоммерческих организаций, – отметил директор 
департамента по внутренней политике и местному самоуправлению администрации губернатора и 
правительства Архангельской области Юрий Попелышев. – И, несмотря на то, что казачество не 
является традиционным для Русского Севера общественным объединением, уровень доверия у 
населения к нему достаточно высок. 

Как отмечают сами казаки, в сфере их интересов не только патриотическое воспитание 
подрастающего поколения и безопасность на улицах, но и защищенность людей, особенно 
подростков, в кибер-пространстве. О том, как обезопасить себя и своих детей в сети Интернет, как 
защитить свои персональные данные в электронной информационной среде, рассказал казак 
Архангельского городского казачьего общества, начальник Центра по профилактике терроризма 
Приморского района Ян Лагутенко. Занятия на эту тему он также проводит для педагогов, 
родителей и старшеклассников. 
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Кроме того, при участии совета по делам казачества в двадцати пилотных образовательных 
организациях региона уже год проводится курс «Нравственные основы семейной жизни». По 
словам заместителя министра образования и науки Архангельской области Юрия Гнедышева, все 
они получили комплекты учебников и методических рекомендаций, педагоги прошли специальное 
обучение. В полном объеме сегодня курс преподается в девяти школах, в остальных используются 
элементы курса в рамках классных часов и внеурочной деятельности. 

Пресс-служба Губернатора и Правительства Архангельской области. 

Слет казачьей молодежи Санкт-Петербурга открылся в 
Ленинградской области 
Ссылка на источник 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 11 мая. /ТАСС/. Трехдневный 
слет представителей казачьих сообществ и 
казачьей молодежи Санкт-Петербурга открылся в 
субботу в Ленинградской области. Как сообщили 
ТАСС в пресс-службе Московского 
государственного университета технологий и 
управления имени К. Г. Разумовского, при 
участии которого организовано мероприятие, в 
нем принимают участие более сотни человек. 

"В [слете] принимают участие более 100 ребят 
допризывного возраста, представляющих 
военно-патриотические клубы казачьей 

направленности и казачьи сообщества. В течение трех дней они будут выполнять спортивные, 
творческие и научно-познавательные задания. По итогам определятся победители в личном и 
командном зачете. Основная цель мероприятия - сохранение и развитие исторических, культурных 
и духовных традиций российского казачества", - сказали в пресс-службе. 

Отмечается, что в торжественном открытии слета на базе "Кирочное подворье" приняли участие 
член Совета по делам казачества при президенте РФ, ректор МГУТУ им. К. Г. Разумовского 
Валентина Иванова, первый заместитель председателя комитета по молодежной политике и 
взаимодействию с общественными организациями Санкт-Петербурга Богдан Заставный, 
представители казачьих сообществ города и Ленинградской области. 

В рамках казачьей спартакиады предусмотрены различные соревнования, в том числе по стрельбе 
из пневматической винтовки, челночному бегу, строевой подготовке, гиревому спорту, 
перетягиванию каната, подтягиванию на перекладине, сборке-разборке автомата. В программе 
слета также - конкурс казачьей песни, военно-историческая викторина, сдача норм ГТО и многое 
другое. 

Слет представителей казачьих сообществ и казачьей молодежи Санкт-Петербурга будет проходить 
по 13 мая, мероприятие проводится в рамках реализации стратегии государственной политики в 
отношении российского казачества. Организатором является комитет по молодежной политике и 
взаимодействию с общественными организациями правительства Санкт-Петербурга. Оператором 
мероприятия выступает Ассоциация содействия образованию казаков "Объединенный центр 
казачьего образования" при взаимодействии с Московским государственным университетом 
технологий и управления им. К. Г. Разумовского (Первым казачьим университетом). 
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6. Вопросы сохранения и развития казачьей самобытной культуры и 
традиций. 

Хочу быть казачкой!? 
Ссылка на источник 

- Хочу быть казачкой.  

- Ты и так казачка. Ты родилась в 
казачьей семье, живешь на казачьей 
земле.  

- Нет, хочу прям так, чтобы по-
настоящему!  

- А «по-настоящему» это как?  

- Хочу носить кубанку и научиться 
владеть шашкой.  

- Но … Ты же не мальчишка.  

- А что, мальчишкам можно, а мне 
нельзя? Казачки тоже воевали! 

Это не вымышленный разговор. Это 
разговор типичный. Мне не раз 
приходилось вести подобные беседы с 
юными казачками, лично или в 
социальных сетях. И все было бы ничего, 

если бы это были просто детские шалости или девичий подростковый максимализм. Но это не 
шалость. Число девиц, ведущих подобного рода диалоги, пугающе велико. Но еще более пугающим 
является тот факт, что идея массового «омужичивания» женщин родилась отнюдь не в детских 
головах. Нет. Ее (идею) туда вбили взрослые. Те самые «дяди и тети» из «казачьих» организаций, 
школ, классов, отделов и прочих бюрократических единиц, которые, как грибы после дождя, с 
паразитирующей быстротой множатся на всей территории нашей страны, включая как земли 
Присуда, так и земли, на которых казаки исторически не проживали никогда. 

Видимо, «дядям и тетям» нужна эта гендерная катастрофа. Катастрофа, в которой казачий народ 
потеряет своих женщин. Раз и навсегда. Мы уже сейчас стоим на пути к тому, что через 20-30 лет 
нас ждет поколение матерей и бабушек, не знающих родного языка, не способных рассказать 
казачью сказку или легенду, не играющих родных песен, не умеющих готовить, не посещающих 
храм, не способных полноценно и мудро выстраивать отношения с мужьями. Зато они будут уметь 
крутить шашками, будут уметь командовать (мужьями и сыновьями, в том числе), будут носить 
камуфляж. А, скорее всего, повзрослев, и, вдоволь наигравшись «в казачек», они оставят забавы 
юности и растворятся в разношерстном социуме, как истинные «Иваны, не знающие родства». 
Оторванных от корней, ураган жизни разнесет их, как ничтожные пылинки. Им нечего будет дать 
своим детям, потому что они сами внутри пусты. 

Скажете, что я драматизирую? Ничуть. Я живу на Кавказе и прекрасно вижу, как воспитывают 
девочек в семьях наших соседей: осетин, кабардинцев, грузин и т.д. Каждая современная 
осетинская девушка, имеющая высшее образование, умеет печь пироги, говорит на родном языке, 
знает тонкости традиционного этикета. Она знает, что ей нужно встать, когда заходят старшие. Она 
умеет танцевать хонга-кафт и симд. Она знакома с традиционным свадебным обрядом своего 
народа и ей не нужно объяснять, что на свадьбе невесте положено стоять в знак уважения к гостям, 
кормить свекровь медом и совершать целый перечень действий, которые до нее совершали ее 
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мать и бабка, и которыми она даже в 21 веке не вправе пренебрегать. В осетинских (как и вообще 
в кавказских) семьях девочку воспитывают, как девочку. Клянусь, мне просто невозможно 
представить себе 12-летнюю осетинку или черкешенку, напялившую камуфляж, шастающую по 
мужским мероприятиям и машущую на них холодным оружием. Отца и мать этого ребенка 
общество сочтет просто сумасшедшими! Так почему современный казачий социум поощряет это?! 
Скажете, казаки воинственный народ? Но черкесы и осетины тоже воинственны. Однако их дочери 
не растут мужланками! Они ходят с малолетства на народные танцы, и лепят с мамами и бабушками 
пироги на кухнях, лопоча при этом на родном языке. Девочка знает свое место в мире и семье. Она 
- будущая женщина. А раз женщина, значит, мать, жена, невестка. Все остальное - потом. Интересы, 
профессия. Ты - женщина. Ты - ядро семьи. Ты - лицо народа и хранительница родной культуры. 

Да, да. Хранением родной культуры в семье занимается именно женщина. Кто поет детям 
колыбельные? Кто на семейных праздниках заводит песни и пляски? Кто готовит, полученные от 
бабок и прабабок, блюда? Кто шьет одежду? Кто рассказывает сказки? Женщина. Кого может 
воспитать женщина, не знающая всего этого? Ивана, не помнящего родства. 

Современные ревнители «омужичивания» казачек в свое оправдание часто говорят о некой 
женской казачьей миссии - охрана родного дома, родной земли, детей. Позвольте, а чем тогда 
должен заниматься мужчина? В чем его роль? Давайте снабдим всех баб шашками, а их мужей 
передниками и скалками! Что мы получим, в итоге? Гендерную катастрофу. 

Казачки вставали на защиту родной земли в самых КРАЙНИХ случаях. Оборона станицы Наруская - 
тому пример. Женщины знали, что их некому защитить и они защитили себя сами. Раз уж на то 
пошло, то каждая гребенская казачка могла постоять за себя, орудуя серпом или вилами, ибо жизнь 
ее была сопряжена с ежедневной опасностью. Но военное дело не было ПЕРВОСТЕПЕННЫМ и 
единственно возможным для казачек. Условия жестокого приграничного быта учили женщин 
смекалке, отваге и ловкости, но женщина не переставала от этого быть женщиной. Отстояв Наур, 
казачки возвращались к молотьбе, шитью, стряпне, садам-огородам и детским пеленкам. 

В годы Великой Отечественной войны разве только лишь казачки воевали на фронтах наравне с 
мужчинами? Посмотрите на женщин-ветеранов. Среди них: русские, украинки, еврейки, казашки, 
осетинки … Представительницы если не всех, то очень многих народов бывшего Советского Союза. 
Вспомните белорусских партизанок, которые уходили в леса целыми деревнями вместе с мужьями 
и ребятишками! Вспомните отважных русских крестьянок простых крепостных баб, которые 
пленяли французов под Смоленском и Москвой в 1812 году! Ни те, ни другие не были казачками. 
Значит, защита Родины в условиях крайней необходимости есть прерогатива не только казачек? 
Значит, это не есть историческая и единственно возможная для наших женщин обязанность? Так 
почему же неокрепшим детским умам с малых лет вдалбливается иное? Почему в понимании 
современной казачки-подростка между словами "казачка" и "солдафон" нужно ставить знак 
равенства? Массовое безумие дошло до того, что девчонок верстают в казаки в храмах (!), учат 
ходить маршем и пичкают им в головы байки о том, что крутка шашкой в XXI веке может реально 
помочь в защите Родины. 

В заключение мне хочется сказать одно. Взрослые! Научите девочек быть женщинами и быть 
мужчинами им уже не захочется. Научите их вышивать свадебные рушники, печь пироги, петь наши 
дивные песни, которым грозит полное исчезновение ... Научите. Иначе, нашим сыновьям не на ком 
будет жениться и мы потеряем наш народ навсегда. 

Автор статьи: Екатерина Гобозова, искусствовед, педагог, терская казачка станицы Наурская.  

По материалам группы "Мы казачки" (https://vk.com/mykazachki). 

Автор: Екатерина Гобозова 

https://vk.com/mykazachki
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Из комментариев на КИАЦ 

Евгений_Беспятов 

Спасибо тебе казачка. Только так мы и понимаем место казачки в нашем казачьем доме. К 
сожалению, те, кто сегодня "двигает", так называемую, современную казачью историю, слабо 
представляют обычаи казачьего народа. Мало того, что сами рядятся не пойми во что, 
девчушек наряжают в казачью справу, забыв заповеди Бога нашего Исуса Христа. Ну оденьте в 
нормальную женскую одежду, ну покажите их красоту и стать... Но главное, воспитание. Нет 
его сегодня ни в школе, ни к сожалению, в доме. Последние 

30 лет дали свои сатанинские плоды. Сегодня во всей стране эти тридцатилетние чиновники, учителя, 
воспитатели, военные, сотрудники правоохранительных органов, все те, кто влияет на жизнь нового 
поколения сами больны и плодят себе подобных. А народ, забывший о своих корнях -это не народ. Эти 
девчушки на фото, кем они будут в жизни, ведь уже сейчас их приучают к мысли, что им ни скажут, то и 
сделают. Сегодня одели черкески, завтра прикажут и оденут паранджу. Театр? Нет - жизнь, которую 
чинуши превратили в большой спектакль. Господи, ну за что это все нашему казачьему народу. Прости нас 
Господи. 

Подрастающему поколению Ханты-Мансийска будет 
представлена интерактивная программа Центра казачьей 
культуры 
Ссылка на источник 

Казачья ментальность складывалась веками. Её 
особенностями являются: принципы 
общинности, взаимопомощи и 
мобилизационности, внутренняя потребность 
служить высшей идее – религиозной или 
государственной. Казаки и их предки почти 
всегда жили в экстремальных условиях, когда без 
братства, взаимопомощи выжить было 
невозможно. 

Казачья культура своими корнями далеко уходит 
в глубину русской культуры. Роль казачества 
поистине огромна в истории России и Сибири. 
Русский народ выделил из своего состава 

свободолюбивых, энергичных, смелых и инициативных людей, которые, не мирясь с 
установлением в стране жесткой государственной власти и крепостничества, уходили на окраины и 
становились вольными людьми — казаками. В Сибири у них была трудная задача охраны русских 
рубежей от южных соседей — воинственных кочевников. Казаки были не только отважными 
воинами, но и умелыми хозяевами, устраивая свой быт, занимаясь хозяйственной деятельностью 
— земледелием, скотоводством, ремеслами, промыслами и торговлей. 

В Центре казачьей культуры сотрудники Окружного Дома народного творчества уже несколько лет 
занимаются популяризацией культуры казачества, собирают предметы быта, информацию по 
народному вокалу, хореографии, обрядовой культуре казаков. 

Экспозиция центра отражает традиции, воинскую доблесть, отвагу и славу казаков, дает 
представление об укладе и быте казачества. 

Привлекая внимание подрастающего поколения к данной тематике, представители Окружного 
Дома народного творчества регулярно организуют просветительские мероприятия в комнате 
казачьего быта, проводят семинары, фотовыставки. 

19 апреля, продолжая цикл просветительских программ «Казаки и домашний уклад», состоится 
встреча с учащимися среднего звена МБОУ «Средняя общеобразовательная школа № 3» г. Ханты-

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/nasha_molodezh/podrastajushhemu_pokoleniju_khanty_mansijska_budet_predstavlena_interaktivnaja_programma_centra_kazachej_kultury/165-1-0-5277
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Мансийска. Школьников ждет игровая программа, основанная на материале традиционной 
культуры Сибирского качества. 

В Астрахани уничтожается самое древнее здание Астраханского 
казачьего войска 
Ссылка на источник 

После обустройства казаков на Казачьем бугре и 
установки в 1757 году деревянной церкви во имя 
Донской Божьей Матери, возник вопрос о здании 
полкового правления. В этом здании должны 
были храниться знамена, полковая казна, 
документы, и т.д., все это хранилось по домам и 
доставляло большое неудобство. Вопрос о 
построении полкового дома, кстати, за счет 
собственных средств, решился только в 1784 году 
при командире полка Григории Персидском. В 
этом доме помещалась канцелярия, которая 
являлась центральным пунктом полкового 
управления. Канцелярия занимала две главных 

комнаты, «судейскую», где заседал полковой командир, отдававший отсюда свои распоряжения 
по полку и чинивший суд и расправу над подчиненными, и «дежурную», где постоянно находился 
дежурный по полку старшина, заведующий всем полковым имуществом. В судейской комнате 
хранился железный сундук с полковою денежною казною, а также сундук с документами.  

С образованием Астраханского казачьего войска в 1817 году, дом этот был приспособлен для 
помещения в нем войсковой канцелярии, но штат уже не мог разместиться в нем. Вскоре войско 
арендовало на Казачьем же бугре дом подполковника Н.В. Петриченкова за 750 рублей в год и 
поместило в нем канцелярию. Еще в 1821-1822 годах по распоряжению генерала Ермолова было 
намечено построить войсковые здания, но обстановка на Кавказе не позволила это осуществить. 
Астраханские казаки отправились на войну, как написано в приказах: «для усмирения мятежных 
горцев». Дело сдвинулось только в 1830-х годах, в бытность атамана Павла Ивановича Петрова. В 
первую очередь были построены здания для лазаретов всех трех полков, причем лазарет 1-го полка 
размещался на Казачьем бугре, там же был построен войсковой оружейный склад, бани и еще 
несколько не больших войсковых зданий.  

После чего приступили к постройке здания для войсковой канцелярии, которое казаки позже 
прозвали «атаманским домом». Проектированием занялся Астраханский губернский архитектор 
итальянец Карло Депедри, проектировавший в Астрахани множество архитектурных сооружений, 
которые сохранились до наших дней, например, тюремный замок, прозванный «белым лебедем», 
или комплекс больничных сооружений на Паробичевом бугре. Депедри предоставил смету на 
общую сумму 29006, проект был утвержден в 1834 году, с не большим понижением сметного 
исчисления до 28150 рублей, (войсковой архив дело канцелярии наказного атамана 1833-1835 г.).  

Первоначальная попытка сдать постройку в подряд не имела успеха, тогда решено было начать ее 
хозяйственным способом. Было заготовлено уже много строительного материала, но в июле 1834 
года нашелся подрядчик Матросов, который взял работу на себя за 25000 рублей, и постройка, 
перешла в его руки. Общее наблюдение за работами было возложено на особую комиссию. Дело 
пошло очень быстро, здание было готово в 1835 году и в ноябре принято войском. В это же время 
шли переговоры о покупке войском дома Петриченкова, и после смерти его, вдовою был продан 
за 12000 рублей. Он был отведен под квартиры членов и секретарей войсковой канцелярии. 

Сегодня этот памятник архитектуры и самое древнее здание Астраханского казачьего войска, 
которое через шестнадцать лет может отметить свой 200-летний юбилей, находится в плачевном 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/v_astrakhani_unichtozhaetsja_samoe_drevnee_zdanie_astrakhanskogo_kazachego_vojska/174-1-0-5285


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 28 

 

состоянии. Кто-то целенаправленно уже третий раз поджигает его. И это понятно - лакомый кусочек 
земли находится на перекрестке главной улицы Казачебугровской станицы. Здесь отличное место 
под какой-нибудь «Магнит» или «Пятерочку», поэтому и морочат людям голову, дескать, здание 
это постройки начала XX века и исторической ценности не имеет, а кто-то утверждает, что это 
бывший купеческий дом, позже занятый казаками. Вот поэтому мы и решили разобраться с 
возрастом и предназначением этого здания. Главным аргументом можно выставить описание 
здания из сметы Депедри: «2-х этажный дом длиною 14, а шириною 6 сажень. Нижний этаж 
каменный для помещения в нем караульни, офицерской комнаты, арестантской, комнаты для 
писарей и кладовой. Верхний этаж деревянный, на котором присутственная камера, канцелярия, 
архив, квартира 2-х секретарей (всего 4 комнаты), прихожая и сени с крыльцом и лестницей на 
чердак».  

 

 

Поначалу у нас было сомнение - это здание Депетри или проданный дом Петриченковых? Но когда 
мы замерили рулеткой здание, предварительно переведя сажень в метры, то сомнения рассеялись, 
размеры точно совпали с данными сметы губернского архитектора, лишь с не большой 
погрешностью 5-8 см, которую можно отнести на штукатурку. Тем, кто утверждает, что это здание 
XX века, нужно посмотреть на фото 1903 года, где видны деревья, макушки которых на уровне 
второго этажа, а это не один-два года. 

Сейчас не далеко от этого здания войскового правления находится музыкальная школа, которая 
расположилась в бывшем казачьем училище постройки 1913 года. На этом здании есть табличка 
«охраняется государством», а более древнее здание не охраняется никем, да еще и варварски 
уничтожается.  

Давайте всем миром защитим это уникальное здание и спасем самую древнюю реликвию 
Астраханского казачьего войска! 

Автор статьи: исследователь истории Астраханского казачьего войска Владислав Потапов.  

Источник: Астраханский мамонт  

Казачий. Астрахань. Последний Бой Основного Штаба 

https://www.facebook.com/Астраханский-мамонт-1118395008333044/
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Из комментариев на КИАЦ 

Валерий_Правоторов 

Здорово дневали, господа казаки и атаманы! Мне думается, что проходить мимо такого 
вопиющего безобразия, вряд ли стоит, ведь это наша с вами история, которую планомерно год 
за годом стараются уничтожить, стараясь "стереть" с лица нашей же с вами казачьей земли, 
НАШИ ИСТОРИЧЕСКИЕ ПАМЯТНИКИ. Как смотреть в глаза нашим потомкам? Что останется им 

после нас? Надо всем миром откликнуться на призыв о помощи астраханским казакам, смотришь и 
отстоим сегодня это здание... а завтра... ну то будет завтра... Храни вас Бог, братья и ваши семьи! 

Казачество на государевой службе 
Ссылка на источник 

В Белгородской области 23 апреля 2019 года в Валуйском историко-художественном музее 
состоялось открытие уникальной выставки «Казачество на государевой службе» из собрания 
Государственного исторического музея, посвящённой истории русского казачества и 450-
летию служения казаков Российскому государству. 

Выставка является частью большой работы по 
созданию Центрального музея российского 
казачества. Выставочный проект будет 
представлен в 85 субъектах России, а также 42 
странах зарубежья, где проживают казаки и их 
потомки. 

Экспозицию из собрания Государственного 
исторического музея на выставке дополнили ряд 
экспонатов, любезно предоставленных 
Белгородским отделом (структурным 
подразделением) Санкт-Петербургской 

общественной организации «Возрождение духовного и культурного наследия казачества «Конвой 
Святого Царя Страстотерпца» в Белгородской области (согласно ранее заключённого с музеем 
договора о сотрудничестве). В рамках проведения данного мероприятия состоялась презентация 
книжной выставки «Казачество - щит Отечества» проведённая ведущим библиотекарем 
Сухаревской модельной сельской библиотеки Фёдором Олеговичем Савченко. Кроме того, 
Валуйским кадетам и посетителям выставки для обозрения были представлены оружие и 
форменная одежда казаков терского, кубанского казачьих войск и Собственного Его 
Императорского Величества Конвоя (формирования русской гвардии, осуществлявшее охрану 
царской особы), штандарт Конвоя и нагрудные знаки Казачьих войск. 

Приветствовал гостей глава администрации Валуйского городского округа Алексей Иванович 
Дыбов, который указал на актуальность и значимость представленной выставки и роли казачества 
в жизни Российского государства. 

Также выступили: почетный атаман Валуйского городского казачьего общества (ЦКВ) Анатолий 
Александрович Дронов, атаман Белгородского отдела «Конвоя Святого Царя Страстотерпца 
Николая II» Федор Олегович Савченко и руководитель отдела по взаимодействию с казачеством 
Валуйской епархии протоиерей Виталий Ми́ршавка. 

Для гостей выступили казачий вокальный ансамбль «Казачья вольница» (СКР) и Народный 
самодеятельный ансамбль казачьей песни «Трели», которые погрузили гостей выставки в 
самобытную атмосферу казачьей песни. 

Мероприятие завершила директор Валуйского историко-художественного музея Марина 
Дмитриевна Войцеховская, которая отметила, что выставка «Казачество на государевой службе» 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/kazachestvo_na_gosudarevoj_sluzhbe/168-1-0-5286
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будет действовать всего неделю и у валуйчан и гостей города есть уникальная возможность 
посетить ее по 28 апреля 2019 года. 

  

   

Прислал Федор Савченко 

В Православной Гимназии г. Ханты-Мансийска представят 
интерактивную программу «Казаки и домашний уклад» 
Ссылка на источник 

Православие - религия с которой неразрывно связана судьба казачества. Христианская вера 
являлась основой жизненного уклада и традиций казачьей общины, где суть всего бытия 
понималась как служба Богу, Царю и Отечеству. 

О том, как глубокая вера определила 
мировоззрение, быт и уклад казачества 
расскажут 6 мая специалисты Окружного Дома 
народного творчества учащимся 
Негосударственного частного 
общеобразовательного учреждения 
«Православная Гимназия имени святых 
равноапостольных Кирилла И Мефодия» г. Ханты-
Мансийска. 

Погружение 
детей в казачью 
культуру будет 

проходить в игровой форме. Ребята проверят свою ловкость и 
ориентацию во время «сидячих» игр, разучат и споют песню «Во 
казачьей стороне», которая была записана собирателями 
фольклора в Сургутском районе.  

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/nasha_molodezh/v_pravoslavnoj_gimnazii_g_khanty_mansijska_predstavjat_interaktivnuju_programmu_kazaki_i_domashnij_uklad/165-1-0-5293
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Цикл просветительских программ «Казаки и домашний уклад» реализуется в Окружном Доме 
народного творчества с февраля 2019 года. За это время участниками мероприятий стали 260 детей.  

Информационная служба АУ ХМАО – Югры «Окружной Дом народного творчества» 

В Ростове-на-Дону завершились международные казачьи игры - 
«Шермиции» 
Ссылка на источник 

В Кумженской роще Ростова-на-Дону два дня проходили международные казачьи игры - 
«Шермиции». Это традиционные показательные бои, которые издавна устраивали на 
праздниках донские казаки. Их развивают как этно-спорт среди потомков вольного 
казачества Дона, Кубани, Урала и Терека. 

Каждый год помериться ловкостью и силой на 
ростовскую землю съезжаются представители 
казачьих сообществ и молодёжных 
патриотических движений из Москвы, Санкт-
Петербурга, Сибири и Урала. В этот раз на игры 
приехали потомственные казаки, жители 
шотландского Глазго. По традиции, шермиции 
открываются православным молебном с 
освящением оружия, которым участники будут 
добывать себе победу в различных состязаниях. В 
первый день игр проводят обряд «Посажения на 
коня» молодых казачат, и соревнования по 

юношеской казачьей джигитовке. 

В этом году Международные казачьи игры Шермиции, посвящены 100-летию Верхнедонского 
восстания. 

Мероприятие проходит при поддержке Общероссийской общественной организации по развитию 
казачества "Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья" (СКВРиЗ). 

Своими впечатлениями о "Шермициях" ВКонтакте поделился Влад Кальниченков 

- Отгремели казачьи международные игры Шермиции. Все дисциплины были представлены 
серьёзными спортсменами. Уже традиционно в играх приняла участие команда из Шотландии, 
появились и новые представители других стран - Бразилии, Франции, Сербии, Индии. Шермиции 
прогрессируют количественно и качественно. Вырос интерес к играм, профессионализм участников 
и судейской коллегии. Не менее серьёзным изменениям подвергся призовой фонд. В дисциплине 
"Борьба на ломка" победитель получил 15 т.р., остальные призёры 10 и 5 т.р. соответственно. 
Впервые в дисциплине "джигитовка" был разыгран супер-приз - автомобиль. Победители и 
призёры иных дисциплин были награждены ценными призами и благодарностями. 

 

7. Казаки и Вера. 

О "цифровом антихристе" 
Ссылка на источник 

Обращение к Президенту Российской Федерации В.В. Путину от казаков общественных 
организаций 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/v_rostove_na_donu_zavershilis_mezhdunarodnye_kazachi_igry_shermicii/174-1-0-5301
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/o_cifrovom_antikhriste/174-1-0-5251
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/o_cifrovom_antikhriste/174-1-0-5251
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Дорогой, честной казачий люд! 

Большинству из Вас хорошо известно предание о 
крещении казаков, которое гласит что казаки 
приняли крещение от Андрея Первозванного. Так 
это или нет, оставим для дискуссий 
профессионалов и веры казаков. Но то, что 
Православная Вера была основой и духовным 
стержнем казаков Запорожской сечи и Дикого 
Поля является фактом бесспорным. И именно 
оттуда, через века, до нас доноситься клич наших 
предков: «Кто хочет за веру Христову быть 
посаженным на кол, колесован, четвертован. кто 

готов принять муки за свой крест, приставай к нам!» Практически на любом казачьем мероприятии 
можно услышать лозунг: «Казак без Веры не казак!». А на встрече с атаманами реестровых казачьих 
войск и войсковыми казачьими священниками 14 февраля 2018 г., Святейший Патриарх Кирилл 
сказал: «С казаками связано также формирование особой культуры, в центре которой — 
Православная Вера. Собственно говоря, без Веры было бы невозможно делать то, что делали 
казаки, — переселяться в трудные и опасные для жизни места, перевозить семьи, сохраняя свою 
идентичность, свою культурную и духовную подлинность»! 

И вот сегодня принят закон: № 1072874-6, о котором Святейший Патриарх Кирилл предупреждал 
депутатов Государственной Думы РФ в своём обращении 22.01.2015 года. А 30.01.2019 г., ещё раз 
обратил на это внимание в своём выступлении на VII Рождественских Парламентских встречах в 
Государственной Думе РФ. 

Сегодня мы уверенно можем сказать, что Святейший Патриарх не был услышан не депутатами ГД, 
в короткий срок принявшими данный законопроект. Не «защитниками» Веры Православной - 
реестровыми казаками, оставшимися безучастными к правам и свободам не только верующих 
людей, но и всех противников электронного концлагеря. Да и в храмах с амвона мы не слышим 
проповедей, цитирующих слова Святейшего Патриарха Кирилла о "цифровом антихристе". 

Но несмотря на то, что те, к кому были обращены слова Святейшего, не услышали их, сегодня по 
всей России небезразличные граждане обращаются и к Президенту РФ, в Совет Федерации 
Федерального Собрания РФ, и к Святейшему Патриарху с просьбой защиты их конституционных 
прав, проводят одиночные пикеты. 

Поддержать граждан решили на своём сходе 31.03.2019г., и казаки общественных организаций: 

 

Президенту РФ 

Путину В.В. 

Уважаемый Владимир Владимирович! 

Мы атаманы, от лица казаков наших общественных организаций, обращаем Ваше внимание, что 
проект закона №1072874-6 "О внесении изменений в Федеральный закон "Об индивидуальном 
(персонифицированном) учете в системе обязательного пенсионного страхования" и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации.", нарушает права и свободы граждан, 
закреплённые статьей 28 Конституции РФ. 

Нюрнбергский процесс признал практику присвоения людям номеров преступлением против 
человечности, не имеющим срока давности. Поэтому законопроекты, предполагающие 
идентификацию граждан через номерной идентификатор, преступны, они умаляют человеческое 
достоинство, а согласно ч. 1 ст. 21 Конституции РФ «Достоинство личности охраняется государством. 
Ничто не может быть основанием для его умаления». 
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На основании вышеизложенного обращаемся к Вам, как к гаранту Конституции РФ, о 
недопустимости принятия законов, противоречащих Конституции РФ, попирающие права и 
свободы человека и гражданина. 

С уважением: 

Атаман ОООО 2-Й Военный (Омский) Отдел СКВ 

А.Д. Николаев 

Атаман ОРОО Казаков "Станица Омь-Иртышская" 

В.Б. Лесовский 

Атаман ОРОО «Объединённое Казачество Прииртышья» 

В.Л. Буланкин 

 

8.  Страницы Истории. 

О пчелках и воровках 
Ссылка на источник 

Как-то я уже описывал, что с нами донскими 
казаками случилось. Причем, это произошло тут 
же на Первом КРУГЕ в ноябре 1990 года в зале 
ростовской областной филармонии. Начало, 
какое-то время, все проходило пафосно в 
традициях наших предков, пока дело не дошло 
до утверждения голосованием повестки работы 
проведения Круга. Тут мнения делегатов 
«съезда» разделились. В зале присутствовали 
представители различных общественных 

организаций: думенковцы, мироновцы, белые и красные представители казачества. В знак 
несогласия с сидящими «иными», атаман Лагутов, представлявший Новочеркасск – вывел своих 
делегатов из зала. За ним, чуть было не потянулись и другие делегаты из разных Округов Войска 
Донского. Председателю Круга, чудом удалось приостановить начавшееся броуновское движение 
людских масс в зале филармонии. Седая голова и рассудительные его слова, угомонили 
всколыхнувшиеся страсти в зале. Круг продолжил свою работу в незначительно поредевшем зале. 

И вот кульминация. На повестке выборы Атамана Войска Донского. Предлагались разные 
кандидатуры. Но, кандидатура Михаила Михайловича Шолохова прошла под громогласное ЛЮБО. 
Сын Шолохова, великого донского писателя, казак станицы Вешенская, первый Атаман Войска 
Донского в периоде возрождения (1990 - 1991). Мне он доверил издание и редактирование 
Войсковой газеты "Донские Войсковые ведомости". У газеты были подписчики по всей России и за 
рубежом. Газету читали до «дыр». 

Перерыв. Желающие поздравить Михаила Шолохова выстроились в длинную цепочку очереди. 
Каждому он искренне пожимал руку и принимал поздравления. А потом буфетная и оттуда, 
некоторые из них слегка хватемшие, меж собою уже говорили в полголоса: - «кого избрали… - 
коммуняку…». 

Сегодня спрашивают, когда же произошел раскол в казачестве. Явно не на этом Первом Круге в 
ноябре 1991 года. Его породили большевики. Прошло сто лет, а страсти меж казаками так и не 
утихают. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/o_pchelkakh_i_vorovkakh/168-1-0-5314
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Вчера ехал в город с микрорайона Военвед на маршрутке. 

Невольно обратил внимание на накинутый целлофановый намордник на регистратор проезда по 
транспортной карте горожан и пенсионеров. Забавно, был такой же случай в начале 90-х и в зале 
Атаманского Дворца в Новочеркасске, где проходил Совет Атаманов. Собрались все. Появился 
священник, чтобы благословить проведение Совета. Вошел, осмотрелся и вдруг заявил: 

- Я не могу Благословить ваше мероприятие, так как здесь присутствует... и повернулся в сторону 
бюста Владимира ЛЕНИНА. 

Наступила тишина и пауза затянулась. Тогда один из присутствующих нагнулся, снял сапог, размотал 
портянку, взбежал к бюсту и накинул ее на голову Ильичу. А чтобы не спадала, обвязал портянку на 
шее ремнем. Казаки Ильичу на Совете сделали "темную с удавкой" и священник благословил в 
необычной обстановке такое важное мероприятие. 

И вот почему принял такое решение священник на Совете Атаманов: 

- РЕШЕНИЕМ Архиерейского Синода Русской Православной Церкви Заграницей от 19 декабря 1969 
г. 1 января 1970 г. была провозглашена именная анафема Ленину и всем гонителям Христовой 
Церкви, по следующей форме: 

- «Владимиру Ленину и прочим гонителям Христовыя Церкве, нечестивым отступникам, 
поднявшим руки на Помазанника Божия, убивающим священнослужителей, попирающим святыни, 
разрушающим храмы Божии, истязующим братию нашу и осквернившим Отечество наше, 
анафема». 

О.Игнатий Крутков 
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=672142829846053&id=100011510254405 

Что мы казаки от нашей прославленной на века Отчизны России на сегодняшний день имеем. 
Имеем расслоение общества, поделенное до сих пор на «белых» и «красных», РЕЕСТРОВЫХ И 
ОБЩЕСТВЕННИКОВ. Поделенное можно сказать навечно. Потому как каждая из этих сторон 
сохранила свою генетическую память, унаследованную от отцов и дедов своих, причем, 
противоречивую меж собою. И вот эта память и не позволяет нам быть сегодня едиными. 

Время лечит. И это правда. Возьмите к примеру Германию. Было время и она стала Великая. Потом, 
в силу сложившихся обстоятельств, ее поделили на Западную и Восточную. Немцы сами захотели 
быть вместе, то есть едины. У них это получилось. Германия теперь, как и прежде, крепкое ведущее 
государство в Европе. Помогла сплотить немцев вновь созданная ими партия, проводившая 
понятие той свободы, которую для себя желал видеть собственный народ. 

У нас сейчас САМЫЕ УВЕРЕННЫЕ в себе, это единороссы. Они представляют партию ВЛАСТИ. Они 
на всех ключевых государственных местах. Им дано право расставлять акценты, контролировать и 
исполнять. Они лидеры и народ в большинстве своем их поддерживает. И так будет всегда, пока 
народ не утратит к ним доверия. 

КПРФ – у этой партии своя история, которую мы все и не одно поколение пережили. В революции 
без жертв не бывает. Народ прошел все: гибель близких в лагерях и на каторжных работах на 
гигантских стройках, на лесоповале… Был голодомор на Кубани, были репрессии, основанные на 
клевете. Был геноцид казачества. Но, успехов в становлении ГОСУДАРСТВА было больше. И война 
показала, что народ не сломить и на колени не поставить. Это до сих пор живет в душах многих. 
Этим сильна КПРФ. 

ЛДПР – партия справедливости. Ее девиз – НЕ НАДО ВРАТЬ И БОЯТЬСЯ. Она сама по себе. 

Остальные, как вы догадываетесь - это карликовые партии. Они не говорят, как например в ЛДПР: 
мы сделаем, мы добьемся, в этом государстве не будет нищих и голодных, каждый получит 
возможность поступать в ВУЗы бесплатно и т.д. 

https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=672142829846053&id=100011510254405
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Кстати, у нас на Дону на Кругах часто поднимали вопрос о необходимости создания своей казачьей 
партии. Если посмотреть статистику общего численного состава казачьих организаций, 
зарегистрированных на территории России, то цифра получается внушительная. С такой 
численностью из области фантастики может только потягаться лишь партия Единой России. 
Остальные партии на фоне этой цифры, по сути карликовые. Что нужно нам. ОСОЗНАТЬ, что партия 
от казачества, может реально стать партией власти. Это может произойти не сразу. Для этого надо 
самоорганизоваться. А это в крови у казаков. 

Был период, когда казачий национализм покойный Атаман Ф.Ф. Таубе провозгласил под девизом: 
"Дон - для донцов". В девизе нет ничего революционного, так как на тот период - земля, добытая 
казаками и политая их кровью, переходила только к ним, а не к иногородним. 

А вот казаки, которые воевали при Атамане Краснове в 1918 г. против советской власти "за свой 
порог и угол", были успешны, пока не потянулись за генералом Деникиным. С того момента они 
потеряли Донскую республику. 

В 1991 году депутаты областного совета Ростовской области вновь провозгласили Донскую 
республику на территории Ростовской области. Просуществовала республика, как и при Атамане 
Краснове, недолго. Помню в тот день, казаки моей станицы Доломановской Ростовского Округа 
помогли, имея на руках ордер на заселение, «захватить» помещение под редакцию газеты 
«Донские Войсковые ведомости». Хозяин здания прежде не хотел по-хорошему делить свои 
площади с редакцией газеты. Придумывались разные уловки, типа, руководитель в командировке, 
руководитель болен. «Общество по охране авторских прав» было неприступно. Редакция в тот 
день, заняла лишь часть своих площадей - Актовый зал. Что тут было! Меня вызвали в Кировский 
райисполком г. Ростова-на-Дону. Присутствовали начальник отделения районной милиции, 
прокурор района, представитель КГБ. Все недружелюбно смотрели в мою сторону. Но я их 
ошарашил. В чем дело? – спросил я. Почему такие грустные! Народные депутаты Ростовского 
областного совета вчера провозгласили Донскую республику! Председатель райисполкома, после 
моей реплики как-то сник и с упреком спросил у хозяина здания: - Ну что ты, в самом деле, бодягу 
развел. У них ордер на законное заселение помещения в этом здании и они тебя же не потеснили 
в производственных масштабах, а заняли только Актовый зал. Он же у тебя пустует 

Мы с этим руководителем в дальнейшем поладили. Вселялись тогда как цыгане – никакого 
имущества. Он подарил нам два добротных стола, стулья. Оставили замки в дверях с ключами, 
светильники с лампами. Ростовэлектросвязь дала добро на установку телефона. Остальное сами 
постепенно покупали на вырученные от коммерческой деятельности деньги. 

С тех пор выросло целое поколение, проделана большая работа в плане признания государством 
термина «казак». А вот свою историческую территорию, при этом, казаки потеряли навсегда. Ее 
упразднили при советской власти, в период геноцида казачьего народа… 

Член Терского Войскового правительства Д.С. Писаренко находясь в эмиграции в книге «Казачество. 
Мысли современников…», 1928 г., Париж, очень точно тогда высказался о правах на казачьи земли: 
- "Казачество искони владело землями по праву завоевания и свободной колонизации. Они 
освоены им еще в ту стародавнюю пору, когда в этих краях право владения землею никого не 
интересовало и по ней гуляли различные племена и народы на одинаковом праве сильного. Земли 
были просто ничьи и потому никто никаких прав на казачьи земли предъявлять не может. 
Завоевание и освоение их, а затем и культивирование стоило казачеству крови множества 
поколений. На этой цене и покоится право войсковой собственности казачества на земли и 
связанные с нею угодья". 

А как тогда понимали термин казачий национализм: .... это своя историческая территория, это 
сохранение своей самобытности и завоевание для казачества почётного места в ряду культурных 
народностей. Казаки за прошлые века ассимилировали в себе различные народности.... Но у них 
есть и свое казачье нечто, и истинный казак-националист, чувствующий это, не может не гордиться, 
что Дон дал России уже столько замечательных людей, что у него есть своя блестящая история, 
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традиции, взгляды и обычаи. Истинный казак-националист любит Донской Край, не порвёт с 
народом, любит и ценит родную песню, защищает своих, требует везде к имени казака уважения. 
Этот же национализм диктует необходимость для всех казачьих Войск объединяться на почве 
культурных организаций, укрепляющих идею казачьего самосознания. 

А пока казаки на своих исторических землях все более и более теснятся культурою и аппетитами 
иногородних, а потому, безгранично растворяются в них и тем самым теряют своё "национальное 
лицо". В потере "национального лица" видим картину трагедии "расказачивания". 

Национализм и патриотизм, близки по понятию, но понимают их не все одинаково. Национализм, 
выражен любовью к своей нации и невольным тяготением к ней, желанием ей добра и готовности 
пожертвовать собою для ее развития и процветания. Национализм поднимает вверх, в пределы 
светлых и возвышенных проявлений человеческого духа, и наоборот, может опустить до низших 
ступеней духовной извращенности. Обратимся к истории. За кого лилась казачья кровь! За кого 
умирали казаки! Казачьими костями усыпана почти вся Европа. Казачьими костями усыпаны 
границы расширяемой Российской Империи. Казачья конница, во времена походов Наполеона, 
спасла Германию и Англию от разорения. Казачество, напрягая мужество и отвагу, причастно к 
спасению всей Европы от нашествия Наполеона. Казаки принимали участие в освобождении 
балканских славян из-под турецкого ига, благодаря им, появились Болгария и Черногория. И эти 
подвиги они совершали бескорыстно. Вот что такое казачий национализм. 

А ЧТО СЕГОДНЯ? Сегодня никогда не поздно обратиться к казакам России со словами: - У вас все 
получится, если сами ВЫ осознаете, что это ВАМ необходимо. 

Вот, например, Матвей Иванович ПЛАТОВ обращался со словами к казакам - «Я вам скажу…» - не 
громко. И когда он к ним обращался, стояла кромешная тишина. Говорил Атаман. И всем хотелось 
услышать, что сказал атаман. Чтобы потом у себя дома донести каждое его слово в станице и хуторе. 
От этого доверительного и проникновенного обращения исходила мощная позитивная 
энергетическая сила воздействия на его слушателей. Когда он говорил, стояла звенящая тишина. 
Его слова доходили до каждого, к кому он обращался. Его слова «я вам скажу» ассоциировались, 
как словно он обращался к самым близким ему людям – друзьям и товарищам. 

Что на самом деле происходит, когда мы кричим, обращаясь друг к другу. От этого навстречу 
накатываются две волны и обе в негативе. От их соприкосновения происходит мощный всплеск 
эмоций. 

Представьте, вы бросили камешек в воду и от него идут ровные круги. Или в воду полетел 
булыжник. И мы наблюдаем мощный всплеск воды на этом месте. А брызги от него могут накрыть 
даже тех, как бы не причем близ стоящих. В таких ситуациях переговоры между обоюдными 
сторонами не просто заходят в тупик, а переходят в конфликт. А в народе говорят: - Нашла коса на 
камень. 

И в память о славном нашем казачьем полководце, я обращаюсь к вам казакам России с 
Платовским ярким словом – «Я ВАМ СКАЖУ…» - к нашим читателям и к каждому в отдельности, в 
знак моего большого уважения. 

Умеющий слушать, умеет исправно все исполнять. 

ЦВЕТУЩИЙ ШАЛФЕЙ. Прекрасный медонос. Когда цветок выделяет нектар, вся пчела в работе. 

Я в ту пору ходил по пасеке в одних шортах без пчеловодной сетки. ПЧЕЛА ЗАНЯТА сбором и 
никакой агрессии. А вокруг такой гул, словно здесь прогревают двигатели. У-У-Уууу. Пчела, на 
бреющем полете, словно тяжелый бомбардировщик, плюхается на прилетную досточку и с усилием 
вползает в улей. Некоторые, словно парашютисты, плюхаются на плечи, голову, руки. Устали, нету 
сил. Дело в том, что некоторые пчелы летают на медосбор за 3 км и более. Все зависит от цветка, 
выделяющего целительный пахучий нектар. Надо немного постоять. Пчела, собравшись духом, 
продолжит свой полет с грузом к своему улею. В свободную ячейку она срыгивает из зобика, своего 
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рода контейнера, свой нектар, разбавленный выделенным пчелою особым ферментом и 
отправляется обратно на сбор. После того, как пчелы выпарят влагу в ячейке с нектаром, образуется 
новый питательный продукт - мед. 

Жизнь нектара в цветке коротка. А потому пчелочка, только успевай и не зевай. Обрывается 
выделение нектара внезапно. Пчелы в шоке. И тут мама не горюй. Лучше не высовываться и не 
тусоваться по территории пасеки, пока не подойдет следующий цветок, изливающий 
непревзойденный по своему запаху нектар. 

Меня всегда поражал мед со цветков ЛОПУХА. Во время качки, он изумрудно-зеленоватого цвета. 
А вот с белого ДОННИКА, он словно молочный. 

Потом, когда мед немного отстоится, цвет его становится обычным… 

Что происходит, когда обрывается взяток. Если его нет на цветке, то в работу подключаются ПЧЕЛЫ 
– ВОРОВКИ. Они выискивают слабые семьи и начинают таскать мед оттуда для СЭБЕ. Пчелы 
стражники слабых семей в неравной схватке с воровками гибнут и путь к меду открыт для всех. Как 
правило на практике, зачастую страдают и гибнут семьи там, где они расположены на перелете. 

То же самое происходит и у нас в казачьей большой семье. Все мы разные меж собою и когда в нас 
нет согласия, то становимся еще слабее и прежде всего от своих же. 

Был такой случай у нас, когда все пошло на перекосяк в Войске Донском. Его спровоцировал Виктор 
Ратиев, когда на Большом Круге Войска Донского избирали Войскового Атамана. 

Тайным голосованием, большинством голосов с небольшим отрывом, был избран от Ростовского 
казачьего округа генерал-майор запаса Чумичев Владимир Иванович, а не Николай Козицын. 
Ратиев поднял шум, заявив, что был совершен взброс бюллетеней и надо переголосовать. Причем 
открыто. Делегатов Круга, под напором "приднестровцев" с галерки, поделили стенка на стенку. 
Тайное не захотело быть открытым и потому прошел Козицын. Сколько лет уже с тех пор прошло, а 
мало что меняется. ПЧЕЛЫ – ВОРОВКИ шныряют среди нас по всюду, ослабляя наше казачье 
единство. 

Мы, казаки России, большая единая семья, на подобие той высокоорганизованной пчелиной. У нас 
все получится, только надо жить по законам природы и заветам наших предков. 

Слава Тебе Господи, что мы КАЗАКИ!!! 

Вячеслав АЛИПАТОВ 

 

Комментарий КИАЦ 

Об описанных событиях, имевших место в донском казачестве девяностых годов, имеется 
достаточно объемный материал на форуме КИАЦ. Свидетельства очевидцев тех событий, фото и 
видео можно почитать и посмотреть по ссылке: http://kazak-center.ru/forum/454 

На фото: Круг донских казаков 1994 год. 

 

9. Новости из Зарубежья 

Расширенное заседание Совета Атаманов РОО «Белорусское 
казачество» 
Ссылка на источник 

30 марта 2019 года в г.Жодино по благословению Преосвященнейшего Вениамина, епископа 
Борисовского и Марьиногорского на территории православного прихода св.Архангела 

http://kazak-center.ru/forum/454
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/rasshirennoe_zasedanie_soveta_atamanov_roo_belorusskoe_kazachestvo/174-1-0-5248
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Михаила под председательством Верховного атамана РОО «Белорусское казачество» 
казачьего генерала Улаховича Н.Д. и духовным окормлением настоятеля прихода протоиерея 
Андрея (Евдокимова) состоялось выездное расширенное заседание Совета атаманов РОО БК. 

Мероприятие, в котором приняли участие члены 
Совета атаманов, Совета старейшин и атаманы 
практически всех районных и городских отделов 
организации, началось с молебна в храме на 
начало всякого благого дела. Казачьи атаманы 
также почтили память первого атамана 
Жодинского отдела Шигаева В.М. и всех казаков 
и атаманов ныне почивших. После молитвы 
Верховный атаман вручил настоятелю прихода 
икону Пресвятой Богородицы. Все казаки с 
большим благоговением отнеслись к решению о. 
Андрея разместить данный образ в алтаре 

церкви. 

Затем участники заседания спустились на цокольный этаж храма, где стараниями отца-настоятеля, 
гостеприимного атамана Жодинского-Смолевичского отдела есаула Жерносека С.Е. и его казаков 
все было подготовлено для конструктивного делового разговора атаманов по насущным вопросам. 

Перед началом совещания, создав позитивную атмосферу казачьего единства и уважения, 
Верховный атаман вручил поздравительные адреса казакам и казачкам, чьи юбилеи пришлись на 
период январь-март 2019 года. После вступительного слова казачьего генерала Улаховича Н.Д. 
совет начал свою работу. 

По первому вопросу повестки дня казачий полковник Ромейко Л.Д. ознакомила присутствующих с 
состоянием дел по финансовой дисциплине, коснулась вопросов уплаты членских взносов в 
областных округах и районных отделах, проинформировала атаманов о проблемных вопросах 
собираемости членских взносов. Советом также были рассмотрены предложения и принято 
решение по установлению размера суммы членских взносов с 01 апреля 2019 года. 

Вторым, самым объемным и значимым вопросом повестки дня стали отчеты каждого областного и 
районного атамана о проделанной работе за период с ноября 2017 года по март 2019 года, 
насущных проблемах казаков в регионах, предложениях по развитию казачьих духовных, 
культурных и патриотических традиций. Выступающими была отмечена активная работа в части 
воцерковления казаков и совместных мероприятий с Белорусской православной церковью, 
военно-патриотическому воспитанию молодежи, популяризации среди казаков верховой езды и 
джигитовки, увековечиванию памяти павших воинов, несению казаками службы по охране 
общественного порядка, дальнейшему развитию казачьих музыкальных коллективов, которые 
созданы во многих наших территориальных структурах и успешно выступают, как в Беларуси, так и 
за ее пределами. Одним из наиболее обсуждаемых стала тема современной молодежи, ее системы 
ценностей, духовного мира и привлечения православной молодежи к совместной работе и 
членству в РОО БК. Атаманы внесли конкретные предложения по популяризации идей духовности, 
культуры, гармоничного развития личности, патриотизма посредством использования «языка» 
понятного нынешним молодым людям – спорт, здоровый образ жизни, уважение к старшим и, 
самое главное, – личный пример старшего поколения, как образец для подражания. Так, в 
частности, было анонсированы будущие планы казаков по подготовке и участию в мероприятиях: 
«Фестиваль Лошади» (Столин и Давид-Городок 17-18.08.19), Православный фестиваль «Одигитрия» 
(Витебск, август 2019 года), казачий конный переход и казачий сплав по реке летом текущего года, 
празднование 1000-летия города Бреста (13-15.09.19) 

Подводя итог выступлениям Верховный атаман, депутат Палаты представителей Национального 
собрания Республики Беларусь Н.Д.Улахович поблагодарил казаков и атаманов за активную работу, 
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твердую гражданскую позицию, преданность православной вере и резюмировал: «Мы – патриоты 
нашей Родины, мы подотчетны своему уставу, законодательству Республики Беларусь, своему 
законному Президенту и окормляемся Белорусской православной церковью». 

В ходе заседания по другим вопросам руководителем организации были поставлены конкретные 
задачи по участию казаков в мероприятиях, посвященных Дню Великой Победы и 75-летию 
освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков, других мероприятиях. Также были 
намечены планы по празднованию в 2020 году 25-летия с момента образования РОО «Белорусское 
казачество». 

Фото: В.Громыко, В.Николаев 

"Бессмертный полк" в Азербайджане 
Ссылка на источник 

В Азербайджане в "Бессмертном полку" 
участвуют все национальности, все конфессии, 
потомки тех, кто участвовал в этой войне. И 
русские, и татары, и казаки, и лезгины, и 
азербайджанцы. Это единство всех 
национальностей. В прошлом году впервые сотни 
бакинцев вышли с фотографиями своих 
ветеранов. 

Приезжают в республику и родственники 
погибших здесь красноармейцев. Во время 

войны на территории Азербайджана располагались сотни госпиталей. Письма к местным 
поисковикам приходят со всего мира. Елена Соболева родилась в Баку. О войне отец не любил 
рассказывать – сосланный по надуманному обвинению, он прослужил два года в штрафбате. 
Однако в семье праздник Победы всегда был главным. Отца давно нет, и пройти в строю 
бессмертного полка Елена Васильевна считает своим долгом. "Мы, когда увидели это все в Москве, 
тоже загорелись желанием, чтобы у нас такое было, — говорит она. – И с каждым годом у нас 
приходит все больше и больше народу. Если бы вы были здесь 9 мая – вы бы увидели, как красочно 
все проходит". До Азербайджана фашисты не дошли, но очень рвались к каспийской нефти. 
Несмотря на это, День Победы здесь – праздничный и выходной день. По официальным данным, 
на фронт призвали каждого пятого жителя республики. К памятникам героям и павшим войнам 
всегда относились особенно. 

Истории родителей Эльсавара Гамидзаде – готовый сценарий для военной драмы. Мать служила в 
ПВО и охраняла подступы к нефтяным вышкам. Отец защищал Севастополь, несколько раз бежал 
из плена. Во время массового расстрела чудом избежал смерти – немцы не заметили выжившего. 
Теперь это часть семейной истории, а боевые медали и награды – реликвия. В этом году акция 
"Бессмертный полк" пройдет не только в Баку. Ее проведут в нескольких городах Азербайджана. 
Желающих стало больше, и поэтому в столице республики маршрут решили продлить. 

Автор: Борис Максудов 

Хорошая традиция ко дню Победы 
Ссылка на источник 

4 мая 2019 года Землячество казаков Азербайджана совместно с представителями 
Посольства Российской Федерации в Азербайджанской Республике, Россотрудничества и ОСНА 
"Содружество" приняло участие в субботнике на воинских мемориальных захоронениях в 
городах Баку и Сумгаите. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/bessmertnyj_polk_v_azerbajdzhane/174-1-0-5295
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/khoroshaja_tradicija_ko_dnju_pobedy/174-1-0-5296
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У Землячества Казаков Азербайджана стало 
хорошей традицией в канун дня Великой Победы 
приводить в порядок могилы бойцов Великой 
Отечественной Войны похороненных в 
Азербайджане. 

Всем известно, что Азербайджан внес 
значительный вклад в победу над фашистскими 
захватчиками. В период Великой Отечественной 
войны с 1941 по 1945 год в РККА было призвано 
около 600 тысяч жителей Азербайджана из 

которых 40 тысяч добровольцы, погибло не менее половины из них. 

В Азербайджане в годы войны находилось множество госпиталей, где проходили лечение 
фронтовики. К сожалению, не все они восстановились, и навечно остались в Азербайджане. Все, кто 
скончались в госпиталях от тяжелых ранений, в основном были участниками битвы за Кавказ, 
фактически за азербайджанскую нефть, в 1942 – 1943 годах.  

Вот уже несколько лет в Азербайджане при непосредственном участии Землячества Казаков 
проводится акция "Бессмертный полк", в которой участвуют тысячи человек. 9 мая в который раз 
пройдет шествие "Бессмертного полка" и состоится церемония чествования героев у мемориала 
"Братские могилы" в Наримановском района города Баку. В ней ежегодно принимают участие 
представители дипломатического корпуса, жители города Баку. 

Автор: Дмитрий Казаченко 

Казаки организовали шествие, посвящённое дню Великой 
Победы в Афинах 
Ссылка на источник 

В воскресенье 5-го мая в Афинах Республики 
Греции казаки организовали шествие, 
посвящённое дню Великой Победы. 

Атаман представительства СКВРиЗ в Греции 
Димитрис Сиокис принял участие в возложении 
венков к памятнику Советскому Солдату. В 
продолжение было организовано движение 
машин времен Второй мировой войны. Атаман 
представительства СКВРиЗ в Республике Греция 
Димитрис Сиокис с флагом СКВРиЗ на 

центральной площади у здания Государственной Думы Греции. 

Их сопровождали машины с флагами России, Сербии, Армении, Украины, Белоруссии и другие. В 
продолжении состоялся праздник с песнями и танцами посвящёнными Великой Победе. 

Это первое организованное казаками мероприятие по празднованию Великой Победы в этом году. 
В последующие дни запланированы праздничные мероприятия. 

Dimitris P. Siokis 

Ambassador NAST of Russia 

Colonel Russia Cossack «СКВРиЗ» 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kazaki_organizovali_shestvie_posvjashhjonnoe_dnju_velikoj_pobedy_v_afinakh/174-1-0-5304
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Делегация забайкальского отделения СКВРиЗ посетила КНР 
Ссылка на источник 

Делегация забайкальского отделения СКВРиЗ 
посетила КНР, русскую волость, с центром в 
городе Аргунэ. 

В ходе визита делегация побывала в станицах, 
основанных в начале 20 века забайкальскими 
казаками. Состоялись встречи с представителями 
местной власти, потомками казаков, 
проживающих в Китае. 

Делегация приняла участие в праздновании 
Пасхи и пополнила музей «Китайско-русской 
национальности» новыми экспонатами, казачьей 
атрибутикой и старинными фотографиями. 

Обсудили перспективы сотрудничества с русскими общественными организациями Китая. 

Руководитель делегации казачий генерал С.Г. Бобров вручил майку с символикой Общества 
"Двуглавый орел" полковнику НОАК. В составе делегации были Ворожейкин С.Н. и Кайгородов М.В. 

Прислал Ворожейкин С.Н. 

 

10. Информация к размышлению. 

«Статейки все крошечные, но курочка по зернышку клюет» 
Ссылка на источник 

Сообщество «Диссернет» уличило временно исполняющего обязанности губернатора Санкт-
Петербурга Александра Беглова в некорректных заимствованиях.  

В разделе «Диссеропедия» говорится, что 
некорректные заимствования обнаружены в 
нескольких научных статьях Беглова, 
опубликованных в журнале «Экономические 
науки». Эксперты «Диссернета» относят этот 
журнал к изданию с «грубыми нарушениями». В 
частности, в работе журнала наблюдаются 
«признаки некорректной редакционной 
политики», в журнале есть примеры публикаций, 
содержащих «возможные неоформленные 
заимствования», есть примеры множественной 
публикации статей, а также примеры статей с 

«загадочным авторством».  

У Беглова неоформленные заимствования обнаружились минимум в трех статьях для данного 
журнала: «Территориальные и природно-ресурсные факторы хозяйственной деятельности 
казачьих обществ в региональной политике устойчивого социально-экономического развития 
сельских территорий», «Становление и развитие экономических основ деятельности казачьих 
обществ в субъектах Российской Федерации» и «Государственное управление хозяйственной 
деятельностью казачьих сообществ как фактор устойчивого социально-экономического развития 
региона». 

http://скврз.рф/news/delegacija_zabajkalskogo_otdelenija_skvriz_posetila_knr/2019-04-30-1599
https://www.znak.com/2019-05-06/dissernet_poymal_vrio_gubernatora_peterburga_beglova_na_nekorrektnyh_zaimstvovaniyah
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Фото: С сайта «Диссернет» 

Все три статьи вышли в 2011 году. В первых двух случаях для написания статей Беглов 
позаимствовал некоторые материалы из диссертации на звание доктора исторических наук 
«Казачество России в период революций 1917 года и на начальном этапе гражданской войны», 
написанной Владимиром Трутом. В третьем случае — из книги того же Владимира Трута «Дорогой 
славы и утрат. Казачьи войска в период войн и революций».  

Журналист и публицист Сергей Пархоменко на своей странице в Facebook обратил внимание на то, 
что через год после публикации данных статей Беглов защитил диссертацию на тему о казачестве. 
«Статейки все крошечные, буквально по три-четыре странички, но знаете ли, курочка по зернышку 
клюет… Эти события произошли, заметим, ровно за год до защиты г-ном Бегловым его 
блистательно возникшей из ниоткуда диссертации про казачество. Интересное совпадение, 
правда?» — пишет Пархоменко. 

В «Википедии» говорится, что в 2012 году Беглов представил докторскую диссертацию на тему 
«Управление производством продукции АПК в казачьих сообществах как потенциал устойчивого 
социально-экономического развития регионов». 

Напомним, в сентябре в Петербурге состоятся выборы губернатора. Кандидатуру Беглова, который 
является врио главы Северной столицы с октября прошлого года, поддерживает Кремль.  

Также известно, что от КПРФ в выборах губернатора будет участвовать депутат Госдумы Владимир 
Бортко, от «Партии Роста» — депутат Заксобрания Петербурга Оксана Дмитриева, от «Яблока» — 
депутат Заксобрания Петербурга Борис Вишневский. 

Автор: Ирина Щербак 

Лжегенерал "казачьих войск" торговал должностями в полиции 
за 300 тысяч рублей 
Ссылка на источник 

"Генерал-лейтенант казачьих войск", ранее задержанный в Подмосковье, торговал 
должностями в полиции за 300 тысяч рублей. 

https://www.facebook.com/serguei.parkhomenko?__tn__=%2CdC-R-R&eid=ARACcmMhy75w_uL-cUwGUMfntLZPdV9CZSc5GBmkpZuedHkRlJ2UkKax_azpbFO6ic6pld-3mQAdSVFo&hc_ref=ARRb-MqpmLn-rkD_44H2quJXsBw-Iq7wJJAgSkYWGfAkZYg4AdBpNmYCN-Vdauon_Rc&fref=nf
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/lzhegeneral_kazachikh_vojsk_torgoval_dolzhnostjami_v_policii_za_300_tysjach_rublej/168-1-0-5306
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О задержании лжегенерала Виктора 
Провоторхова РЕН ТВ сообщал в конце апреля. В 
настоящее время стали известны подробности 
его противозаконной деятельности. 

По словам руководителя пресс-службы 
подмосковного главка полиции Татьяны 
Петровой, злоумышленник имитировал 
телефонные разговоры с начальниками 
подразделений полиции, в ходе которых якобы 
решался вопрос о трудоустройстве граждан. 

Мошенник также рассказывал своим "клиентам" об оплачиваемых служебных квартирах и льготах, 
а также зарплате в 100 тысяч рублей в месяц. 

"Генерал" был задержан в ходе совместной операции ФСБ и МВД в подсобном помещении 
магазина во Фрязине. Провоторхов был взят с поличным — в этот момент он получал деньги от 
"клиента". 

Возбуждено уголовное дело по статье "Мошенничество". Провоторхову грозит до 10 лет лишения 
свободы. 

Из комментариев на КИАЦ 

Сталкер 

Спецоперацию провели полицейские совместно с сотрудниками ФСБ. Правоохранители 
полагают, что аферист действовал по отработанной схеме. По некоторым данным, он 
козырял знакомствами с реальными стражами порядка, был хорошо осведомлен о структуре 
МВД и администраций, знал, кто за что отвечает. По имеющейся информации, несколько 
правоохранителей на это "купились": мужчина пообещал выбить для них должность за 

определенную сумму. Клиенты заплатили ему деньги, однако свои обещания он не исполнял. Обманутые 
люди по известным причинам заявления на афериста не писали. Зато на интернет-форумах люди 
рассказывали о его деятельности. 

"В настоящее время Захарчук В.Н сменил фамилию на Провоторхова В.Н., продолжает обманывать народ, 
предлагает услуги трудоустройства в свою компанию с приличными гонорарами, на самом деле собирает 
пакет документов от вас и далее, как по предыдущим схемам, либо на телефон не отвечает, либо кормит 
"завтраками", поясняя, что сейчас в компании финансовые проблемы. Так же может представиться 
генералом ГРУ, СВР, есть ксива и форма, но такого генерала никогда не было (проверено через оф. 
источники)", - отмечают интернет-пользователи. 

Интересно, что бы Сталин сделал с ряжеными под ветеранов 
клоунами 
Ссылка на источник 

Прошел очередной Парад Победы. Если судить 
по тем, кто был приглашен на трибуну на Красной 
Площади, за Победу нам надо теперь говорить 
спасибо Алсу, Стивену Сигалу и детям Филиппа 
Киркорова. 

А салютовали парадные коробки, в том числе 
ряженым под ветеранов непонятным, простите, 
клоунам. Почему – станет понятно дальше. 
Читайте. 

Смотря на эффектных стариков на трибунах, каждый раз думаешь: надо же как хорошо сохранился 
боевой дед. Столько наград, а он до сих пор как огурчик. Да еще такая форма эффектная. Может, 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/interesno_chto_by_stalin_sdelal_s_rjazhenymi_pod_veteranov_klounami/174-1-0-5312
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правда, настоящий ветеран так хорошо сохранился? Но нет. Вместо этого лучше задать вопрос: кто 
и зачем приглашает на Парады Победы клоунов, надевающих как значки чужие боевые 
награды? 

Этот дедушка на заглавной фотографии уже отметился на Параде Победы в 2015 году в компании с 
незабвенным Хирургом. Тоже замечательное было фото. Теперь он опять отметился на параде. 

 

Самое главное, обратите внимание – звезда Героя Советского Союза на груди. Откуда? 

Я вам расскажу, кто это на заглавной фотографии. Интернет – штука такая, в нем много про кого 
знают. 

Итак, этот, простите, за резкость, но мое личное мнение – ряженый клоун - Кочетов Владимир 
Николаевич, Дата рождения - 30 марта 1931 года. 

Если узнать, кто это, то все станет также замечательно: 

Он член правления Объединения журналистов казачества, его почетный председатель, а также 
председатель Объединения журналистов казачества и так далее, и так далее. 

Он, вы не поверите – генерал-полковник Казачьих войск (жалко, что не маршал, это звание он 
себе, наверное, к юбилейному параду нарисует). А еще он член-корреспондент Всемирной 
Академии наук комплексной безопасности. Только задумайтесь как звучит – Всемирная 
Академия… Думаю, что тоже надо усилить. Скоро Роскосмос начнет осваивать Луну – поэтому 
академии пора стать вселенской. 

Служил этот «генерал-полковник» 3 года с 1951 по 1954 годы, как тогда было положено. Потом 
работал слесарем, техником, конструктором, начальником отдела, главным инженером, был 
ученым секретарем Минрадиопрома. То есть, в целом то – занимался обычной производственной 
работой и сделал неплохую производственную карьеру. 
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На фига лезть в ряженые? С какой стати одевать мундир и самое главное – чужие, не 
принадлежащие тебе награды. Это не значки, люди за них кровь проливали. 

И вот как-то сразу вспоминается Иосиф Виссарионович. Который в данной ситуации, за ношение, 
а если называть вещи своими именами, за насмешку над боевыми наградами, поступил бы просто 
и понятно. И фронтовики к высшей мере социальной защиты в этом случае тоже бы отнеслись «с 
пониманием». 

------------- 

Был праздник "Со слезами на глазах". И это было правильно. Потому что эта Победа с большой 
буквы именно потому что досталось страшной ценой. 

А теперь День Победы с каждым годом все больше превращается в шоу "Можем повторить". Кто 
"повторять" то будет? Вот этот клоун? 

------------- 

Напоследок, чтобы поднять настроение после всего этого треша, покажу я вам несколько 
фотографий настоящих ветеранов. Вы их, возможно, уже забываете, а в таком виде точно не 
помните: 

 
Юрий Никулин. Совсем молодой защитник Ленинграда. 

 
Иннокентий Смоктуновский. Попадал в плен, бежал, воевал в партизанах, 

освобождал Варшаву. 

http://kazak-center.ru/_pu/53/60191983.png
http://kazak-center.ru/_pu/53/97732695.png
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Алексей Смирнов. Механик Макарыч из "В бой идут одни старики" поднимал 

бойцов в атаки и вообще воевал смело и отчаянно. 

Вот это были ветераны. Их давно нет с нами. А те, кто еще есть - им по 92 года и более. Создайте им 
приличные условия для жизни. Им уже совсем немного надо. И остается их немного. С каждым 
годом все меньше. 

 

11. Полезная информация. 

Презентация Фонда защиты национальных ценностей 
Ссылка на источник 

В ходе мероприятия была представлена команда, которая сформирует единый реестр 
национальных ценностей РФ и разработает механизм защиты интересов нашей страны в 
мировом информационном поле. 

Пресс-конференция, в рамках которой состоялась 
официальная презентация Фонда защиты 
национальных ценностей. 

Участники: 

— председатель правления Фонда защиты 
национальных ценностей, председатель 
Комиссии Общественной палаты по развитию 
СМИ и массовых коммуникаций Александр 
МАЛЬКЕВИЧ; 

— член Комитета по развитию гражданского общества, вопросам общественных и религиозных 
объединений Госдумы РФ Виталий МИЛОНОВ; 

— протоиерей РПЦ, член Общественной палаты Союзного государства России и Беларуси Всеволод 
ЧАПЛИН. 

В обновленной Стратегии государственной национальной политики до 2025 года отмечено, что 
"представитель российской нации должен обладать гражданским самосознанием". Национальные 
особенности народов Российской Федерации планируется собрать в единую концепцию фонда, 
которая предполагает работу по следующим направлениям: правозащита, законотворчество, 
международные контакты, культура, искусство, отстаивание интересов России и ее граждан за 
рубежом. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/prezentacija_fonda_zashhity_nacionalnykh_cennostej/174-1-0-5262
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В ходе мероприятия была представлена команда, которая сформирует единый реестр 
национальных ценностей РФ и разработает механизм защиты интересов нашей страны в мировом 
информационном поле. Речь также шла о планах фонда, текущей законотворческой работе на 
федеральном уровне, содействии органам государственной власти в борьбе с коррупцией. 

 

Комментарий КИАЦ 

Представителям казачьих СМИ предлагалось принять участие в данном мероприятии, для того, чтобы иметь 
возможность задействования публичных площадок для отстаивания казачьих интересов и национальных 
ценностей, очевидный вклад казаков в которые достаточно очевиден для всех, кто хоть немного знаком с 
казачьей культурой. 

На данное мероприятие не пришло ни одного представителя казачьих СМИ, не считая КИАЦ. 

Из принявших в нем участие представителей СМИ от казаков можно отметить только Викторию Соцкову, 
которая, кстати, основала Российское информационное агентство «Национальный альянс» и является 
профессиональным журналистом. Также в работе форума принял участие и выступил на нем хорунжий Мишенок 
Андрей Николаевич. Он является заместителем начальника службы безопасности ОО СВК «В.Е.П.Р.» Великого 
Братства казачьих Войск генерал-майора Ильина В.М. 

На странице Казачьего сообщества В.Е.П.Р. в ВКонтакте указывается: «Казачье подразделение В.Е.П.Р. входит в 
Великое Братство Казачьих Войск. Насколько нам известно, на сегодняшний день мы являемся единственным 
казачьим сообществом, радеющим за возрождение исконной славянской традиции». 

Посмотреть видеозапись презентации Фонда можно на его сайте. Там же можно увидеть и оценить какое 
впечатление произвело на собравшихся выступление казака, проповедующего «исконные славянские 
ценности» (начиная с 32 минуты). 

Запись основных выступлений, прозвучавших на презентации фонда, также можно будет увидеть на сайте КИАЦ 
и его канале в Ютубе. 

А. Зборовский 

Открытый Крымский фестиваль казачьей культуры "Традиции - 
это мы!" 
Ссылка на источник 

УЧРЕДИТЕЛИ ФЕСТИВАЛЯ - РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ СОЮЗА КАЗАКОВ-ВОИНОВ РОССИИ и 
ЗАРУБЕЖЬЯ в РЕСПУБЛИКЕ КРЫМ. 

ОРГАНИЗАТОРЫ ФЕСТИВАЛЯ: РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ СОЮЗА КАЗАКОВ-ВОИНОВ РОССИИ и 
ЗАРУБЕЖЬЯ в РЕСПУБЛИКЕ КРЫМ. 
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА КРАСНОПЕРЕКОПСКА 

1. Фестиваль будет проходить 15-16 июня 2019 
года в г. Красноперекопске. 

Программа фестиваля: 

1. чин освящения воинских оружий; 

2. обряд «посажения на коня» казачат; 

3. СОСТЯЗАНИЯ: - кубок СКВРиЗ по джигитовке; - показательные конные выступления. - турнир по 
кулачным боям, - борьба на поясах, - стрельбе из традиционного лука; - рубке шашкой; - 
фехтованию на шашках и пиках; - джигитовка. 

4. РАЗВЛЕЧЕНИЯ: - исконные детские игры и забавы; - силовые потехи для взрослых; - катание на 
лошадях; - чеканка памятной монеты; - станичное фотоателье: фото в казачьих костюмах «под 
старину»; - тематические розыгрыши и конкурсы. 

https://1national.ru/sotscova.ru/
https://vk.com/kazakivepr
http://pressmia.ru/pressclub/20190410/952295319.html
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/15_16_ijunja_2019_goda_otkrytyj_krymskij_festival_kazachej_kultury_tradicii_ehto_my/168-1-0-5264
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5. КУЛЬТУРНАЯ ПРОГРАММА: - фольклорно-театральные представления; - конкурс женского 
казачьего костюма. 

Мастер-классы, лекции, выставки: - по истории, культуре, традициям, обычаям и обрядам казаков; 
- традиционным казачьим ремеслам; - женскому казачьему костюму; - оружию казаков. 

6. Еда и сувениры: - блюда казачьей кухни; - главная казачья ярмарка года. 

ВХОД СВОБОДНЫЙ!! 

Автор: Зам атамана СКВРиЗ в РК/Лотоцкий И. 

В Ростовской области на поддержку казачества направят еще 300 
млн рублей 
Ссылка на источник 

В Ростовской области на поддержку казачества направят еще 300 млн рублей, доведя объем 
финансирования госпрограммы до 9,5 млрд рублей. Соответствующее постановление 
опубликовано на сайте краевого правительства. 

В этом году власти направят на развитие 
казачества 923 млн рублей. 25 млн рублей 
планируется получить из внебюджетных 
источников, остальную сумму заложили в 
бюджет. Большая часть средств пойдет на 
развитие кадетских корпусов и учреждений с 
казачьим уклоном, 530 млн рублей – на 
модернизацию, 334,4 млн рублей – на 
привлечение к службе. Оставшиеся деньги 
направят на поддержку фольклорных ансамблей, 
молодежных организаций, сохранение 

ценностей, традиций и образа жизни казаков. 

Финансовая помощь казакам растет из года в год. В 2016 году на поддержку выделили 695,8 млн 
рублей, в 2017 – 708,8 млн рублей, в 2018 – 730 млн рублей. 

Специальные рубрики 

КИАЦ – аналитика 

Мертвый сезон в российском казачестве 
Ссылка на источник 

В этом году, 16 мая, Интернет-порталу Казачий 
Информационно-Аналитический Центр 
исполнится 10 лет. Первый посетитель открыл 
главную страницу КИАЦ 17 мая 2009 года в 
00:21ч. 

За этот период времени на сайт зашло более 4 

млн. 534 тыс. уникальных посетителей из 40-ка с 

лишним стран, которыми его страницы были 

загружены свыше 13 млн. раз. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/v_rostovskoj_oblasti_na_podderzhku_kazachestva_napravjat_eshhe_300_mln_rublej/174-1-0-5282
http://www.global61.ru/catalog/id/56
http://kazak-center.ru/news/mertvyj_sezon_v_rossijskom_kazachestve/2019-04-18-3860
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Основная тематика КИАЦ – события и процессы, имеющие место в казачьей среде и на стыке 
интересов казачества, государственных органов и различных социальных групп населения. 

В подавляющем большинстве материалы собираются из различных открытых источников. 
Эксклюзивные материалы публикуются в отдельном новостном блоке и по соглашению с Яндекс-
Новости в течение нескольких минут попадают в новостные подборки Яндекса. 

 

Конституция Российской Федерации, принятая в 1993 году, в пункте 4 статьи 29 

устанавливает, что каждый имеет право свободно искать, получать, 

передавать, производить и распространять информацию любым законным 

способом. Реализация права граждан на информацию, обеспечение свободного 

доступа к имеющей общественное значение информации, информационная 

открытость органов власти являются важнейшими условиями и критериями 

функционирования правового государства. Именно реализация права граждан на 

информацию обеспечивает реальное, а не только формальное участие граждан в 

жизни государства. 

Для тех, кто думает, что «российское казачество» это проживающие в России казаки, сразу поясним, 

что в законодательном поле Российской Федерации под российским казачеством понимаются не 

потомки казаков, некогда входящих в казачье сословие, а члены некоммерческих организаций, 

именуемых «казачье общество», вне зависимости от их национальной или религиозной 

принадлежности. При этом, они должны взять на себя письменные обязательства по несению 

государственной службы, а само казачье общество обязано иметь численность не менее 

определенного количества членов. Еще одно условие – казачье общество должно быть внесено в 

государственный реестр казачьих обществ Российской Федерации. 

Только при выполнении всех этих условий, члены такого общества могут именоваться 

представителями «российского казачества», а на само общество распространяется действие 

законов РФ, регламентирующих его деятельность. Законодательных актов на этот счет принято уже 

более четырех десятков. 

Еще одно важное пояснение – государственная служба российского казачества, по 

определению государственной службой не является. Это не профессиональная служба, как, 

например, служба в армии. На неё не распространяются льготы, предоставляемые госслужащим, 

нет понятия «выслуга лет», не начисляется пенсия и т.д. На практике, члены казачьих обществ 

просто помогают, чаще всего бесплатно, решать отдельные задачи другим действительно 

государственным служащим. К примеру, оказывают помощь сотрудникам МВД в обеспечении 

общественного порядка в качестве членов народных дружин. 

На «российское казачество» не распространяется действие тех федеральных законов, в которых к 

казачеству отнесена «исторически сложившаяся культурно-этническая общность». Например, Указ 

Президента РФ от 15 июня 1992 года № 632 «О мерах по реализации Закона РФ «О реабилитации 

репрессированных народов» в отношении казачества».  

Члены казачьих обществ, имеющие подчас интернациональный состав, именуют себя «казаками». 

И это нередко вызывает вполне понятное возмущение со стороны казаков, считающих себя 

таковыми не по принадлежности к каким-либо обществам, а по рождению. По здравому 

рассуждению, те из них, кто проживает в России, тоже вправе именоваться «российскими» (а 
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какими же еще?). Кстати, немецких, французских или американских казаков не существует. Есть 

просто казаки, которые проживают в России, либо той или иной стране. 

Помимо возмущения, такое деление казаков на «реестровых» и «нереестровых» не только 

породило глобальный конфликт между представителями реестровых казачьих обществ и казаками 

по роду, часто называющих друг-друга «ряжеными», но и не позволяет объективно разобраться в 

том сколько же на самом деле в России казаков. 

Так сколько же в России казаков? 

Из доклада Директора Департамента государственной политики в сфере межнациональных 

отношений Журавского в 2013 году: 

На территории 72 субъектов РФ в настоящее время действуют 11 войсковых казачьих обществ, в 

которых числятся 506 тыс. казаков. Численность войсковых казачьих обществ распределяется 

следующим образом: 

 «Всевеликое войско Донское» - 126 тыс. человек – 25%; 

 «Центральное казачье войско» - 75 тыс. человек – 15%; 

 Волжское войсковое казачье общество – 14 тыс. человек – 3%; 

 Енисейское войсковое казачье общество – 66 тыс. человек – 13%; 

 Забайкальское войсковое казачье общество – 6 тыс. человек – 1%; 

 Иркутское войсковое казачье общество – 4,5 тыс. человек – 1%; 

 Кубанское войсковое казачье общество – 146 тыс. человек – 29%; 

 Оренбургское войсковое казачье общество – 25 тыс. человек – 5%; 

 Сибирское войсковое казачье общество – 6 тыс. человек – 1%; 

 Терское войсковое казачье общество – 30 тыс. человек – 6%; 

 Уссурийское войсковое казачье общество – 6 тыс. человек – 1%. 

По данным, которые можно найти в интернете за 2015 год, к представителям российского 

казачества относятся около 7 млн. человек, из них свыше 450 тысяч казаков внесены в 

государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации. 

В 2010 году замглавы администрации президента Александр Беглов, который является также 

председателем Совета при президенте РФ по делам казачества, сообщил, что в России около 7 

миллионов человек причисляют себя к казакам. Общая численность войсковых казачьих обществ 

- более 700 тысяч человек, так называемых "нереестровых" общественных казачьих организаций 

- более 600. 

В размещенной на сайте ФАДН публичной декларации целей и задач Федерального агентства по 

делам национальностей на 2018 год отмечается: количество членов казачьих обществ - 182 тыс. 

человек. 

По данным «Информационного агентства российского казачества» на сегодня (2019 год), число 

членов казачьих обществ составляет 179 100 человек. 

https://cyberleninka.ru/article/v/osobennosti-deyatelnosti-narodnyh-druzhin-iz-chisla-reestrovyh-kazachih-obschestv-privlekaemyh-organami-vnutrennih-del-mvd-rossii-k
https://ria.ru/20100210/208602910.html
https://fadn.gov.ru/otkritoe-agenstvo/publichnaya-deklaraciya
http://ruskazaki.ru/rossiyskoe-kazachestvo/oby%D0%B5dineniya/voyskovye-kazachya-obshchestva/
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Было 700 000 человек, а стало 179 100. Выходит, что численность казаков, входящих в реестровые 

казачьи общества за последние 9 лет уменьшилась в 4-ре раза. Либо, кто-то ошибается при 

подсчете, либо данные намеренно искажены, либо... Если учесть, что финансирование 

деятельности реестровых казачьих обществ со стороны государства не сокращается, а по 

некоторым регионам даже растет, то возникают вопросы 

Возможно поэтому сводные сведения по финансированию казачьих обществ, тем более по годам, 

найти сложно. Есть только отдельные данные. Так в 2016 году объем финансирования казачества в 

Ростовской области составил 695,9 млн рублей, на 2017 год - 702,1 млн рублей, на 2018 год - 702,2 

млн рублей, на 2019 год - 705,5 млн рублей (данные DonNews).  

Если о количестве казаков судить по переписи населения, то путаницы становится еще больше.  

Согласно Всероссийской переписи 2010 года в России проживает 67 573 казака, что составляет 

примерно 0,05% от всех тех, кто указал свою национальность — 137 227 107 человек. В Южном 

федеральном округе проживает 53 947 казаков — это почти 80% от общего количества казачьего 

населения. Больше всего казаков проживает в Ростовской — 29 682 казака (почти 44%) — и 

Волгоградской — 18 452 казака (27,3%) — областях. Краснодарский край расположился только на 

третьем месте. На Кубани называют себя таковыми пока только 5 261 человек, что составляет даже 

меньше 8% от общего количества казаков в России. (Источник: 

https://www.yuga.ru/articles/society/7524.html) 

Выходит, что из непонятно откуда взявшихся 7 млн. казаков, относящихся к «российскому 

казачеству», только 67 573 казака, т.е. менее 1% считают себя таковыми. 

Ответственные по казачеству 

На сегодня формированием и реализацией государственной политики в отношении российского 

казачества занимаются три основные госструктуры: 

 Совет при Президенте Российской Федерации по делам казачества. 

 Федеральное агентство по делам национальностей (ФАДН). 

 Межведомственная комиссия по реализации Стратегии развития государственной 

политики Российской Федерации в отношении российского казачества до 2020 года. 

Распределение функций между этими тремя структурами. 

https://www.yuga.ru/articles/society/7524.html
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Совет при Президенте Российской Федерации по делам казачества является совещательным и 

консультативным органом, образованным в целях содействия главе государства реализации 

государственной политики в отношении российского казачества. Основными задачами Совета 

являются: подготовка предложений президенту РФ по определению приоритетных направлений 

государственной политики в отношении российского казачества; участие в подготовке проектов 

нормативных правовых актов, анализ деятельности обществ и общественных объединений 

казаков, и иные задачи, определенные нормативными актами и положением. 

Федеральное агентство по делам национальностей является федеральным органом 

исполнительной власти. В части касающейся казачества осуществляет функции по взаимодействию 

с казачьими обществами, утверждает их уставы, осуществляет разработку и реализацию программ 

и мероприятий в сфере государственной политики Российской Федерации в отношении 

российского казачества, осуществляет подготовку предложений по совершенствованию формы 

(порядка ее ношения) и знаков различия членов казачьих обществ, внесенных в государственный 

реестр казачьих обществ в Российской Федерации. (см. Положение) 

Межведомственная комиссия по казачеству занимается вопросами координации работы по 

реализации Стратегии развития государственной политики Российской Федерации в отношении 

российского казачества до 2020 года и контролирует её исполнение. 

Упрощенно распределение функций между этими «тремя китами» выглядит так: 

Совет по казачеству - вырабатывает рекомендации, предложения и советы для Президента 

относительно «российского казачества». 

ФАДН - непосредственно осуществляет руководство работой по реализации государственной 

политики в отношении казачества. 

Межведомственная комиссия – координирует и контролирует работу первых двух структур. 

Кроме того, Советом при Президенте Российской Федерации по делам казачества образовано 

более полутора десятков профильных комиссий по различным направлениям деятельности 

казачьих обществ и более сотни комиссий и рабочих групп по казачеству в федеральных округах и 

областях. 

Изначальный список профильных комиссий Совета по делам казачества (на 01 декабря 2012 года): 

 По организации государственной службы российского казачества 

 По участию казачьих обществ, в природоохранных мероприятиях, по обеспечению 

экологической безопасности 

 По совершенствованию системы взаимодействия органов власти с казачьими обществами 

 По становлению и развитию экономической базы казачьих обществ 

 По привлечению казачьих обществ к реализации национальных проектов государственных 

и целевых ведомственных программ 

 По организации государственной поддержки и развитию самобытной казачьей культуры, 

худ. коллективов детского творчества 

 По организации работы с казачьей молодежью, военно-патриотическому, духовно-

нравственному и физвоспитанию молодежи 

 По развитию казачьего кадетского образования. По развитию системы образования с 

казачьими обществами и объединениями 

 По вопросам международной деятельности казачьих обществ 

https://fadn.gov.ru/agency/polozhenie-ob-agentstve
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 По совершенствованию нормативно-правовых актов в отношении российского казачества 

 По работе с общественными объединениями российского казачества 

 По научно-исследовательской работе и взаимодействию со СМИ 

 По геральдике 

 По взаимодействию Министерства обороны РФ и войсковых казачьих обществ 

 По взаимодействию Русской Православной Церкви и войсковых казачьих обществ 

 По привлечению войсковых казачьих обществ к охране лесов и участию в развитии лесного 

комплекса РФ 

О том, как осуществляется реализация государственной политики Российской Федерации в 

отношении российского казачества тема отдельная. В ней можно выделить полтора десятка 

направлений, анализ каждого из которых требует времени. Поэтому, для начала попробуем 

разобраться как в целом организована деятельность государственных органов, отвечающих за 

политику в отношении казачества. 

Начнем с Совета по делам казачества  

Согласно Положению о совете его заседания должны проводиться не реже одного раза в год. А 

если верить Положению о Совете, размещенному на сайте этого Совета, то не реже одного раза в 

три месяца. Последнее прошло в марте 2018 года в Пятигорске. Т.е. с прошлого месяца Совет свою 

деятельность прекратил. 

Перечень действующих профильных комиссий Совета, кто в них входит и как связаться с их 

руководителями нигде не публикуется. Во всяком случае на официальном сайте Совета при 

Президенте Российской Федерации по делам казачества, на главной странице которого 

сообщается, что он «освещает деятельность Совета при Президенте Российской Федерации по 

делам казачества и войсковых казачьих обществ России», такой информации нет. На сайте вообще 

нет никакой информации о текущей деятельности Совета и сам сайт давно превратился в пародию 

на сайт государственного органа, позорящий и Президента России и казаков.  

Отрывочные сведения о деятельности некоторых комиссий Совета можно отыскать только на 

сайтах отдельных федеральных агентств и министерств. 

Комиссия Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества по развитию 

государственной политики Российской Федерации в отношении российского казачества. 

Последняя информация о её работе, датированная 6-м декабря 2017, обнаружена на сайте ФАДН. 

Положение о комиссии и протоколы её заседаний не найдены. 

Постоянная профильная комиссия Совета при Президенте Российской Федерации по делам 

казачества по поддержке экономического развития российского казачества. 

Информация о её работе довольно полно представлена на сайте Министерства сельского хозяйства 

Российской Федерации. Есть Положение, состав комиссии, протоколы заседаний. Последний 

протокол о заседании от 14 ноября 2018 года свидетельствует что комиссия не собиралась более 

трех месяцев (согласно Положения должна собираться не реже одного раза в три месяца). 

Постоянная профильная комиссия по взаимодействию с Русской Православной Церковью Совета 

при Президенте Российской Федерации по делам казачества 

http://docs.cntd.ru/document/902136921
http://www.kazakirossii.ru/index.php?option=com_content&view=article&id=343&Itemid=27
http://www.kazakirossii.ru/index.php?option=com_content&view=article&id=343&Itemid=27
https://fadn.gov.ru/news/2017/12/06/3500-igor-barinov-provel-zasedanie-postoyannoy-profilnoy-komissii-soveta-pri-prezidente-po-delam-kazachestva
http://mcx.ru/ministry/departments/departament-razvitiya-selskikh-territoriy/industry-information/info-postoyannaya-profilnaya-komissiya-soveta-pri-prezidente-rossiyskoy-federatsii-po-delam-kazachestva-p/
http://www.consultant.ru/cons/cgi/online.cgi?req=doc&base=EXP&n=667475#06019000606335706


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 54 

 

Неполная информация о ней имеется на сайте Синодального комитета по взаимодействию с 

казачеством. Более полная, вероятно устаревшая, с Положением о комиссии, её поименным 

составом была опубликована на КИАЦ в 2011 году. 

Постоянная профильная комиссия Совета при Президенте Российской Федерации по делам 

казачества по привлечению казачьих обществ к охране лесов и объектов животного мира. 

Годовые отчеты о деятельности комиссии есть на сайте Федерального агентства лесного хозяйства 

(последний от 25 декабря 2018 года). Протоколов заседаний не обнаружено. Состава комиссии 

найти не удалось. Положение о комиссии нашлось на сайте интернет-издания pandia.ru. 

Комиссия по совершенствованию системы взаимодействия органов власти с казачьими 

обществами 

В качестве основных задач этой комиссии: 

 обеспечение взаимодействия федеральных органов государственной власти, органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 

самоуправления с казачьими обществами и общественными объединениями казачества; 

 принятие конкретных мер по совершенствованию системы взаимодействия органов 

государственной власти с казачьими обществами и объединениями; 

 анализ деятельности подразделений по работе с казачьими обществами в федеральных 

органах государственной власти, органах государственной власти субъектов Российской 

Федерации, органах местного самоуправления; 

 подготовка предложений по структуре этих подразделений и совершенствованию их 

работы. 

Все перезревшие проблемы отношений между общественными казачьими организациями и 

органами местного самоуправления, ставшие камнем преткновения между «реестровыми» 

казаками и казаками «общественниками», должна решать именно эта комиссия. Неслучайно её 

председателем был назначен Начальник управления Президента России по внутренней политике 

Говорун О.М. Кто сейчас неизвестно. 

Информации о деятельности этой комиссии, в открытых источниках, в том числе на сайте 

Управление делами Президента Российской Федерации найти не удалось. Видимо, комиссия 

секретная. 

Непосредственную работу с общественными объединениями казаков, в которые входят казаки по 

рождению или те, кого можно отнести к «исторически сложившейся культурно-этнической 

общности» должна вести 

Комиссия по работе с общественными объединениями российского казачества 

Это тоже засекреченная комиссия. Единственные сведения о ней относятся к моменту создания 

комиссии в 2009 году. Основные задачи: 

 решение вопросов взаимодействия федеральных органов государственной власти, органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 

самоуправления с общественными объединениями российского казачества; 

 анализ деятельности общественных объединений российского казачества и подготовка 

предложений для Совета по вопросам развития общественных объединений российского 

казачества; 

http://www.skvk.org/profilnaya-komissiya
http://kazak-center.ru/index/0-140
http://rosleshoz.gov.ru/activity/cossacks?0a8c14db6801f73705bb008ecf69753d
http://rosleshoz.gov.ru/activity/cossacks?0a8c14db6801f73705bb008ecf69753d
https://pandia.ru/text/80/151/55135.php
http://kazak-center.ru/index/0-131
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 подготовка для Совета экспертных заключений по предложениям и программам, 

направляемым в Совет от общественных объединений российского казачества; 

 методическая помощь общественным объединениям российского казачества; 

 подготовка предложений по совершенствованию законодательства по вопросам 

российского казачества.... 

Другой информации практически нет. 

С кого можно было бы спросить за отсутствие информации о деятельности Совета при Президенте 

Российской Федерации по делам казачества? 

Есть еще одна профильная комиссия Совета. Она оказалась самой закрытой. В том числе для СМИ. 

Все что раздобыл о ней КИАЦ относиться к 2011 году. 

Комиссия по научно-исследовательской работе и взаимодействию со СМИ 

В СМИ о ней нет ничего. То есть ВООБЩЕ. Почему её председателем был назначен Президент 

Международной федерации самбо Шестаков В.Б. осталось особой загадкой. А между тем, именно 

эта комиссия отвечает за всестороннее освещение деятельности Совета при Президенте 

Российской Федерации по делам казачества. В основные задачи комиссии входит: 

 Обеспечение деятельности Совета в части систематического информирования Президента 

Российской Федераций по вопросам, касающимся российского казачества. 

 Обеспечение деятельности Совета в части анализа деятельности казачьих обществ и 

общественных объединений казачества, изучение общественного мнения и эффективности 

государственной политики в отношении казачества. 

 Содействие формированию единого информационного пространства российского 

казачества. 

 Обеспечение всестороннего освещения деятельности Совета в российских и 

зарубежных СМИ, в т.ч. в сети Интернет... 

Из приведенных выше фактов очевидно, что эта комиссия тоже не работает. 

Что докладывает Совет по делам казачества Президенту России и какие 

рекомендации дает? 

На сайте Центрального казачьего войска можно найти только один документ на эту тему. 

Называется «Доклад на имя Президента Российской Федерации В.В. Путина о результатах 

деятельности Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества за 2012 год».  

Сценарии развития российского казачества 

Эти сценарии были представлены в проекте Стратегии развития государственной политики 

Российской Федерации в отношении российского казачества до 2020 года. Документ найти в 

интернете несложно. Например, здесь. В КИАЦ он имеется в более качественном виде, в формате 

PDF. Их документа следует, что в Стратегию закладывались два варианта сценариев развития 

казачества. Один – базовый и второй – инерционный. 

Описание базового сценария развития российского казачества 

Основным итогом реализации Стратегии станет модернизация российского казачества, 

использование его потенциала для укрепления российской государственности. 

http://kazak-center.ru/load/1/komissija_po_nauchno_issledovatelskoj_rabote_i_vzaimodejstviju_so_smi/8-1-0-22
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Окружные (отдельские) казачьи общества, внесенные в государственный реестр казачьих обществ 

в Российской Федерации, но не входящие в войсковые казачьи общества, образуют новые 

войсковые казачьи общества, войдут в состав действующих казачьих обществ, либо будут 

ликвидированы. 

Одним из результатов реализации Стратегии станет выход на самоокупаемость деятельности 

казачьих обществ, не связанной с несением государственной или иной службы, за счет развития 

сельхозтоваропроизводства, оказания платных охранных услуг, рационального использования 

биоресурсов, развития экотуризма, участия в выполнении заказов на поставки товаров, 

выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд. 

Образование Всероссийского казачьего общества и Всероссийского общественного объединения 

казаков создаст основу для объединения казачьего движения. Общественные объединения 

казаков станут резервом казачьих обществ. Казачьи общества, не несущие государственной или 

иной службы, станут общественными объединениями казаков. 

Развитие получит создание приграничных казачьих поселений, предназначенных для участия 

членов казачьих обществ в защите Государственной границы (пограничная стража). 

Дополнительное развитие получат прочие виды государственной и иной службы российского 

казачества (участие в охране общественного порядка; мероприятиях ГО и ЧС; природоохранных 

мероприятиях; защите государственной границы Российской Федерации), кроме того, добавятся 

новые виды государственной и иной службы российского казачества (участие в мероприятиях по 

борьбе с распространением наркомании и др.). 

Работа системы казачьего патриотического воспитания, включающей казачьи кадетские корпуса, 

казачьи спортивные клубы и секции, казачьи молодежные центры, будет направлена на подготовку 

молодежи к несению государственной или иной службы российского казачества. 

Работа российского казачества с общественными объединениями казачества за рубежом должна 

приобрести регулярный и систематический характер, став составной частью государственной 

политики Российской Федерации по работе с соотечественниками, проживающими за рубежом. 

Российское казачество займет достойную нишу в социальнополитической жизни страны. Несение 

государственной и иной службы российского казачества будет содействовать укреплению 

российской государственности и обороноспособности Российской Федерации. 

Описание инерционного сценария развития российского казачества 

При инерционном варианте государственная служба казачьим обществам будет предоставляться с 

существенными трудностями и бюрократическими проволочками. В результате государственная 

служба российского казачества не приобретет значимого масштаба и постепенно будет 

сокращаться. Эффективным останется военно-патриотическое воспитание молодежи. Российское 

казачество существует как элемент гражданского общества и находит своих последователей среди 

подросших выпускников образовательных учреждений, реализующих образовательный процесс с 

использованием культурно-исторических традиций казачества. 

Региональные власти сокращают поддержку российского казачества, идет отток из движения. 

Возможен всплеск политической активности, но в целом роль российского казачества в 

политической жизни государства становится незначительной. 
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Со временем сохранятся небольшие казачьи общества, занимающиеся историко-культурной 

деятельностью. 

Укрепится третья сила - казаки, разочаровавшиеся и в казачьих обществах, и в общественных 

объединениях казаков, объединенные идеей этнического единства казачества. 

До окончания сроков реализации Стратегии осталось меньше года. Какой сценарий развития 

казачества мы наблюдаем, продолжим разбираться в последующих информационно-

аналитических обзорах КИАЦ. Там же поговорим о вкладе в наблюдаемый сценарий развития со 

стороны ФАДН и Межведомственной комиссии по казачеству. 

Руководитель КИАЦ 
Алексей Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Валерий_Проваторов 

Данная статья заслуживает размещения на главной странице портала, т.к. поднимает 
самые злободневные вопросы не только по движению, направленному на возрождение 
казачества, но и вскрывает всю ту неприглядную картину, которая творится повсеместно 
в казачьих войсках и общинах. И уходить в сторону, вести себя как слепоглухонемые -- не вижу, 
не слышу, никому ничего не скажу, уже не получится. Поступать так, значит либо не быть 

казаком вовсе, либо быть "верстанным" в казаки (не хочу обидеть некоторых "верстанных", т.к. в их среде 
есть такие, которые родовых "за пояс заткнут" по казачьему духу). Казаки, братья! Я обращаюсь ко всем 
вам, участникам и гостям портала КИАЦ! Не делайте вид, что статьи этой нет, подключайтесь к ее 
обсуждению, сообщайте о ней всем, кого считаете, что их сердца затронет эта статья. Надо же когда-
то выходить из состояния слепоглухонемых очевидцев творящегося безобразия! Помните -- опаснее всего 
РАВНОДУШНЫЕ -- это с их молчаливого согласия совершаются все преступления! Храни Вас всех Бог, 
братья-казаки и сестры-казачки! Мира и добра вашим семьям! 

Сталкер 

18 апреля состоялось очередное заседание Совета по делам казачества Оренбургской 
области в здании «Оренбургская бизнес-школа». 

На заседании совета по второму вопросу о реализации Стратегии развития российского 
казачества утвержденной Президентом РФ В.В.Путиным выступил Председатель Совета 

Виктор Михайлович Пальниченко, который заявил 

– наша краткая оценка нынешнего состояния казачества базируется на уже очевидном выводе, что 
решение о создание реестровых казачьих организаций, как обособленной части всего казачества России, 
оказалось ошибочным. Его реализация привела к расколу внутри некогда единого казачьего сообщества, 
созданию множества конфликтующих между собой казачьих организаций, притоку в их ряды 
значительного числа людей не разделяющих традиционных ценностей и устремлений казаков, назначению 
их на должности атаманов и к другим негативным явлениям и процессам. Следствием этого стало 
разочарование подавляющей массы казаков проводимой в их отношении политики, отход от участия в 
деле развития казачества наиболее прогрессивной и образованной части – казачьей старшины и, что 
особенно больно ударило по казачеству, – неверие казачьей молодежи в реальную востребованность 
казачества, т.е. в его будущее. Наша задача сегодня, это задать новый вектор движения, выстроить 
взаимодействие с органами государственной власти и совместно работать над реализацией Стратегии, 
ведь Президент России не делит казаков. 

Прочитал я текст этого заявления и поразился насколько точно мысли потомственного казака, одного из 
ветеранов казачьего движения в Оренбуржье, совпадает с моим собственным. Решил включить его оценку 
нынешнего состояния казачества в один из очередных информационно-аналитических обзоров КИАЦ. По 
привычке прогнал этот текст на предмет плагиата на сайте https://content-watch.ru/text/ Результатом 
был приятно поражен. Оказалось, текст полностью взят из резолюции Круга СКВРиЗ от 5 декабря 2015 
года, который был подготовлен лично мною (после меня в него лишь добавили два пункта). 

Иван_Бобрёнок 

https://u.to/jjxXDw
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/rezoljucija_pervogo_bolshogo_kruga_skvriz/168-1-0-3409
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Что можно сказать про этот совет. Он не является советом при главе администрации 
области. То есть это общественный совет, который кроме разговоров ничего не может 
делать. Посмотрите состав совета - "енарал" Неретин (возглавляет ОКВ в составе ВСКА, 
чин енарала присвоен Захаровым), Покровский (чин енарала ему тоже присвоен Захаровым, но 
мундир с енаральскими погонами Покровский не надевает), Бундин (исключён из СКВРиЗ 

решением круга 11.06.2017 года), Аксёнов (глава так называемого правительтсва народности казак). 
Неретин тоже исключён из СКВРиЗ решением круга регионального отделения СКВРиЗ в Оренбургской 
области от 11.06.2017 года. В настоящее время до суда дошли два дела за совершение мошеннических 
действий по Неретиныу. По одному из них Неретин, представляясь атаманом СКВРиЗ заключил договор от 
имени СКВРиЗ, взял деньги и ничего не сделал. Носит шеврон СКВРиЗ на мундире, так как до сих пор числится 
учредителем в документах. Неретин преследует ту цель, что он действовал официально от СКВРиЗ, чтоб 
придать видимость законности своих действий. Это огрех нашего законодательства. Из учредителей 
можно выйти самому либо по решению суда. Суда не было, а сам он никогда не напишет заявление о выходе. 
На счёт плагиата. Неретина и его сайт неоднократно ловили на плагиате. Передирает не только фразы, 
абзацы, но и статьи у других авторов и выдаёт за свои. Публикует их на своём сайте. Известная 
журналистка Северного Кавказа терская казачка Наталья Гребенькова ловила его на этом. Но здесь ещё 
можно сказать вот что. Статья то ведь про разные комиссии, группы, советы, которые призваны для 
регулирования деятельности казачьих организаций. Есть рабочая группа по делам казачества и при главе 
администрации Оренбургской области. Там совсем другие лица. Эта группа имеет какое-то влияние на 
политику в регионе по казачеству. Но она тоже не работает. Вот и создаются подобные балабольные 
советы, вводящие в заблуждение не только казаков, но и местную власть. Так Неретин от имени этого 
балабольного совета делает запросы по районам области о состоянии работы с казачеством местной 
власти. Большинство запросы проигнорировали. А из одного района дали исчерпывающую информацию. 
Подобные действия Неретина и бездействие власти в казачьих землях приводят к резко отрицательному 
отношению со стороны власти к казакам. 

Евгений_Беспятов 

Отлично подготовленный материал. Спасибо. У каждого Атамана копия статьи должна 
быть под рукой. Довести всему казачьему народу, показав истинное лицо государства не 
нуждающегося в этом народе. ..."Укрепится третья сила - казаки, разочаровавшиеся и в 
казачьих обществах, и в общественных объединениях казаков, объединенные идеей 
этнического единства казачества."... Именно это должно стать главным в нашем движении 
сегодня. Нечего ждать исполнения Стратегий, если не хотим погибнуть. Третья - основная 
сила уже есть, ее надо множить, не ожидая милости от Стратегий - обманок. Третья сила 

должна не просто сохраниться и сохранить многообразную этническую составляющую, а немедля, уже 
сейчас создать условия к длительной и не простой борьбе за выживание казачьего народа в новых грядущих 
потрясениях Отечества. Мы, Господа Атаманы, вся казачья старшина сегодня, как никогда 
ответственны за сохранение своего народа. Мы никому не нужны кроме нас самих. Разве, что Господь Бог 
еще с нами... Думать некогда братья- казаки. Собирайте казачий народ. Надо действовать. 

Вячеслав_Алипатов 

Инерционный сценарий для российского казачества, может стать самым опасным нашему 
государству. Все мы знаем, как погибали Империи. Гибли, там, где рос уровень бедности и 
происходило разделение населения по национальному признаку. Этим приемом пользовалась 
Европа, разрушая Византийскую Империю. Этим приемом в Европе воспользовались, когда 
разрушали государственность многонациональной Югославии. 

Северная и Южная Африка стали ныне полигонами на многие десятилетия для отработки сценариев 
оранжевых революций. Они успешно были обкатаны в Грузии, потом Украине. 

Европа всему силами пытается развалить и нашу многонациональную Империю – Российское государство. 
Но этому не бывать пока мы едины. 

Объединенная редакция казачьих СМИ создана. Что дальше? 
Ссылка на источник 

В этом году, 16 мая, Интернет-порталу Казачий Информационно-Аналитический Центр 
исполнится 10 лет. Первый посетитель открыл главную страницу КИАЦ 17 мая 2009 года в 00:21ч. 

За этот период времени на сайт зашло более 4 млн. 534 тыс. уникальных посетителей из 40-ка с 

лишним стран, которыми его страницы были загружены свыше 13 млн. раз. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/obedinennaja_redakcija_kazachikh_smi_sozdana_chto_dalshe/174-1-0-5307
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Основная тематика КИАЦ – события и процессы, 
имеющие место в казачьей среде и на стыке 
интересов казачества, государственных органов и 
различных социальных групп населения. 

В подавляющем большинстве материалы 
собираются из различных открытых источников. 
Эксклюзивные материалы публикуются в 
отдельном новостном блоке и по соглашению с 
Яндекс-Новости в течение нескольких минут 
попадают в новостные подборки Яндекса. 

Группы КИАЦ созданы во всех популярных соцсетях, куда с сайта вручную транслируются новостные 
сообщения. 

В 2018 году порядка 20 казачьих сайтов вошли в формируемую КИАЦ единую сеть казачьих сайтов, 
что позволяет в автоматическом режиме осуществлять трансляцию на эти сайты некоторых 
новостных сообщений и видеосюжетов с КИАЦ, а также прикреплять к ним разного рода 
оперативные сообщения и объявления. В том же 2018 году были созданы новые информеры и 
целые блоки для автоматизации интеграции казачьих сайтов. 

 
Список наиболее активных казачьих сайтов размещен на отдельной странице КИАЦ. Вошедшие в единую информационную 

систему казачьих сайтов и кандидаты на включение отмечены соответствующими значками. 

 
Пример того, как отображается самый востребованный информер КИАЦ «В этот день» на сайте Крымского окружного казачьего 
общества. Внизу к информеру прикреплена ссылка на новостное сообщение. При желании можно прикреплять любое количество 

ссылок на новости, видео, форум, просто текст, фото и т.д. 

http://kazak-center.ru/index/ehksp/0-220
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Новостной информер КИАЦ на сайте Землячество казаков Азербайджана, а также на десятках других сайтов (автоматически 

транслируются пять последних новостей) 

 
Здесь представлен скрин с сайта Великого Братства Казачьих Войск, где виден целый блок, включающий новости и видео, 

транслируемые с КИАЦ (в 2018 году такие блоки установлены на трех сайтах, где я являюсь администратором) 

 
А вот пример обратной связи, когда новости с других сайтов автоматически поступают на КИАЦ. Данный блок размещен на 

главной странице КИАЦ. 
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Данные примеры показаны как элементы формирования единого казачьего информационного 
пространства, создание которого было инициировано КИАЦ и поддержано решением Совета по 
делам казачьей интеграции Международного союза неправительственных организаций 
«Ассамблея народов Евразии». Напомним также, что поддержку этой идеи высказали атаманы и 
представители самых разных общественных объединений казаков, собравшихся за одним столом 
на сходе 23 сентября 2018 года в помещении Международного фонда славянской письменности и 
культуры для обсуждения состоянии дел в общественных казачьих организациях и отношения к 
созданию Всероссийского казачьего общества и единой Всероссийской общественной казачьей 
организации. 

Приведенные выше данные взяты из подробного отчета о том, как потрудился КИАЦ в 2018 году и 
который был разослан через упомянутые выше информеры. Желающие могут скачать этот отчет в 
полном объеме с Яндекс-диска. 

Как следует из этого вступления, на КИАЦ были сформированы все предварительные необходимые 
условия для перехода на новую ступень развития уже в составе Объединенной редакции казачьих 
СМИ. 

И такой переход начался 24 апреля этого года, путем создания Межрегиональной общественной 
организации «Объединенная редакция казачьих средств массовой информации «Казачий 
информационно-аналитический центр» (без образования юридического лица). 

На состоявшемся заседании учредительной конференции был принят Устав МОО «ОРКСМИ 
«КИАЦ», утверждены органы управления и порядок членства в организации. 

Как записано в Уставе, основной целью Организации является формирования единого 
пространства казачьих СМИ, как информационной среды для защиты интересов казаков, 
сохранения их самобытной культуры, традиций, системы самоуправления и самоорганизации, а 
также создания условий для интеграции казачества в мировое сообщество. 

Сама по себе Организация не в состоянии подменить органы управления казачьими сообществами 
в лице их атаманов, разного рода советов и т.д., от которых в первую очередь зависит сохранение 
и развитие казачества и его способность к самоорганизации, включая создание органов 
самоуправления. Вместе с тем, Объединенная редакция казачьих СМИ, в умелых казачьих руках, 
может стать очень сильным инструментом, а порою и информационным оружием, если им 
грамотно воспользоваться в интересах казачества. 

Что касается интеграции казачества в мировое сообщество, то под ним подразумевается адаптация 
исторически сложившейся в казачьих общинах системы самоуправления, уклада жизни, традиций, 
культуры, взаимоотношений с различными государственными отечественными и зарубежными 
структурами и т.д. к реалиям сегодняшнего времени. 

Даже внешний облик казака менялся в разные исторические периоды, так почему он не должен 
меняться сегодня в век высоких технологий? 

Ну кто сегодня станет так одеваться? 

 

http://kazak-center.ru/news/obrazovan_sovet_po_delam_kazachej_integracii_mezhdunarodnogo_sojuza_nepravitelstvennykh_organizacij_assambleja_narodov_evrazii/2017-07-21-3487
http://eurasia-assembly.org/taxonomy/term/2659/all
http://eurasia-assembly.org/taxonomy/term/2659/all
http://kazak-center.ru/news/preodolet_razobshhennost_razdroblennost_i_protivoborstvo_v_kazachej_srede/2018-09-28-3781
https://yadi.sk/i/Lr61thTOrfdQiw


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 62 

 

А следуя Заветам Игната и вовсе можно сесть в тюрьму. 

 

Что же может взять на себя «ОРКСМИ «КИАЦ»? 

В Уставе Организации перечислены следующие задачи: 

 Организация и обеспечение объективного, всестороннего и своевременного 
информирования казаков, граждан Российской Федерации и стран зарубежья о значимых 
событиях и процессах, происходящих в казачьей среде; 

 Выработка предложений и рекомендаций для казачьих организаций и общественных 
объединений казаков, а также органов государственной власти, по реализации 
государственной политики в отношении российского казачества; 

 Вовлечение казаков и других граждан в совместную деятельность по сохранению 
уникальной казачьей культуры и традиций, их адаптации к современным условиям; 

 Формирование на базе созданного Интернет-портала массивов данных, содержащих 
документальные и медийные материалы, относящиеся к этно-культурному наследию 
российского казачества, его истории, традициям, культуре, местам, связанным со славными 
делами казачества и их вкладом в расширение и укрепление российского государства и 
охрану его границ; 

 Создание электронной библиотеки учебно-методической литературы по организации 
военно-патриотических клубов, казачьих классов, проведению военно-спортивных игр и 
других мероприятий, направленных на патриотическое воспитание казачьей, и не только 
казачьей, молодежи; 

 Создание площадки для проведения массовых Web-конференций, круглых столов, 
совещаний, опроса и сбора мнений по актуальным вопросам государственной политики в 
отношении казачества, обеспечения диалога и взаимодействия с органами власти, 
способствуя эти вовлеченности российского казачества в политическую жизнь страны; 

 Обеспечение всестороннего объективного освещение казачьей темы в средствах массовой 
информации, способствование формированию положительного облика современного 
казачества, в противовес навязываемым ложным стереотипам о «ряженом» казачестве; 

 Пропаганда положительного опыта работы казачьих обществ и организаций по военно-
патриотическому воспитание детей и молодежи, подготовке призывников к военной 
службе и поднятию престижа воинской службы; 

 Повышение квалификации и подготовка редакторов и администраторов казачьих 
электронных и печатных СМИ, в которых испытывают острую потребность казачьи 
общества; 

 Профилактика асоциальных явлений, включающих комплекс мероприятий, направленных 
на пропаганду здорового образа жизни в подростково – молодежной среде, семейных 
ценностей, национального единства, используя творческий потенциал членов Организации, 
в том числе путем создания различного рода творческих произведений; 

 Осуществление пропаганды здорового образа жизни (повышение уровня 
информированности, компетентности подростков и молодежи) путем создания 
аудиовизуальной, печатной и иной продукции; 

 Формирование у детей и подростков положительного опыта социального поведения и 
навыков общения; 

 Вовлечение подростков и молодежи в добровольную социально-значимую деятельность, 
обеспечивающую индивидуальное, творческое многостороннее совершенствование 
личностных качеств и общественного их проявления; 

 Организация досуга и отдыха подростков и молодежи и иных массовых мероприятий; 

 Повышение уровня социальной соорганизованности, самозанятости, ответственности 
членов Организации; 
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 Организация правового обслуживания членов Организации и защиты их прав и законных 
интересов в рамках осуществления совместной деятельности; 

 Обеспечение членов трудозанятостью с учетом их творческих интересов, квалификации и 
иных условий; 

 Координация деятельности по вовлечению граждан и юридических лиц в процессы 
создания различного вида художественных произведений; 

 Оказание помощи в социальной адаптации казаков и другим граждан, принимавших 
участие в боевых действиях, инвалидам вооруженных конфликтов; 

 Создание инструментов работы с информацией; 

В соответствии с Конституцией и действующим законодательством Российской Федерации, 
своими целями и задачами Организация имеет право осуществлять следующие формы 
деятельности:  

 Свободно распространять информацию о своей деятельности; 

 Осуществлять организацию и проведение школ волонтеров, социальных волонтерских 
лагерей, мероприятий с участием волонтерских групп;  

 Участвовать в реализации международных, российских региональных проектов и программ 
в деятельности отечественных и зарубежных объединений, близких по своим целям и 
задачам;  

 Осуществлять издательскую, информационную, производственную и рекламную 
деятельность; 

 Проводить семинары, конференции, форумы, встречи и др. по вопросам уставной 
деятельности, а также направлять своих представителей для участия в аналогичных 
мероприятиях;  

 Осуществлять организацию и проведение для подростков и молодежи работы по развитию 
навыков общения, самопознания, самосовершенствования, а также по преодолению 
личностных проблем и формированию устойчивой жизненной позиции; 

 Самостоятельно разрабатывать и утверждать планы и программы своей деятельности;  

 Осуществлять в полном объеме полномочия, предусмотренные законом "Об общественных 
объединениях" и Федеральным законом от 11 августа 1995 г. N 135-ФЗ «О 
благотворительной деятельности и благотворительных организациях», Законом РФ от 
27.12.1991 N 2124-1 «О средствах массовой информации», Федеральным законом «О 
рекламе» от 13.03.2006 N 38-ФЗ, иных федеральных и региональных законодательных актов 
РФ. 

Эти и другие вопросы деятельности МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» изложены в её Уставе. 

Как видим, если следовать Уставу, то КИАЦ способен на многое. 

 

Что нужно для того, чтобы заявленные задачи начали выполняться 

Первое – для начала необходимо определиться с силами и средствами. 

Силы это прежде всего – люди, т.е. казачьи журналисты, писатели, блогеры, администраторы, 
модераторы и пр. Средства – казачьи и дружественные им печатные и электронные СМИ, 
интересные казачьи группы в популярных соцсетях, каналы на YouTube и т.д. Небольшой экспресс-
анализ казачьих СМИ, сделанный в прошлом году, можно посмотреть на КИАЦ в статье «Казачьи 
СМИ. Чего там только нет…». 

Первичная информация о таких силах и средства собрана, нужно только определиться, кто из них 
готов и способен принять участие в решении вышеуказанных задач, войдет в состав членов МОО 
«ОРКСМИ «КИАЦ» и возьмет на себя определенные обязательства и функции. 

http://kazak-center.ru/news/kazachi_smi_chego_tam_tolko_net/2018-01-23-3645
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В этой связи необходимо также запустить процесс приема новых членов организации, подготовить 
для публичного обсуждения и последующего утверждения «Кодекс казачьего журналиста», как 
дополнение к «Кодексу профессиональной этики российского журналиста». Нужно решить 
вопросы, связанные с выдачей удостоверений членам «ОРКСМИ «КИАЦ» и «Казачьим 
журналистам»: порядок их выдачи, учета, вопросы легитимности использования в практической 
деятельности. 

Второе - организовать систему управления деятельностью «ОРКСМИ «КИАЦ» 

Самый важный вопрос. Он связан также с организационным построением. В общем плане, нужно 
создать ряд рабочий структур, способных скоординировано действовать по выполнению всего 
комплекса задач. Например, «Президиум», или иной орган, который будет оперативно решать 
возникающие сложные вопросы. В него должны войти наиболее авторитетные в казачьей среде (и 
не только в ней) казаки, специалисты, ученые, эксперты и т.д. 

Целесообразно назначить координаторов по основным традиционным казачьим территориям 
(донские, кубанские, терские…), а также координаторов по территориям федеральных округов. 
Соответственно, должны быть координаторы по линиям (направлениям): молодежное, культура, 
спорт, традиции, взаимодействие с органами власти, взаимодействие с РПЦ, старообрядческой 
церковью, общественными неказачьими организациями и др. 

Отдельная тема системы управления – интеграция с казачьими и дружественными им СМИ. 

Каким образом и через кого мы с ними будем взаимодействовать? Как будем собирать и принимать 
информацию, обрабатывать её, размещать и др.? 

Важным элементом интеграции этих СМИ в единое информационное пространство должно стать 
использование IT –технологий, современных средств коммуникации. В перспективе это позволит 
приступить к созданию Виртуального Казачьего Круга. Идея создания такого круга была выдвинута 
на КИАЦ в 2010 году и в принципе была одобрена казаками. С тех пор прошло почти десять лет и её 
необходимо доработать с учетом прошедших за это время изменений. 

Эти и другие вопросы теперь станут постоянно освещаться на страницах КИАЦ и сайтов вошедших 
в единую информационную систему казачьих сайтов. 

Ждем ваших замечаний и предложений. Не забудьте только важный принцип решения любой 
сложной задачи, которым руководствовался Сергей Павлович Королев: «Не согласен - критикуй, 
критикуешь - предлагай, предлагаешь - делай, делаешь - отвечай!» 

В завершение этой статьи поздравляю всех пользователей сайта КИАЦ, его читателей и друзей с 
одним из самых главных праздников в современной России — Днем Победы! 

Координатор (руководитель) 
МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» 
Алексей Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Валерий_Правоторов 

 Главное в работе журналиста, в моем понимании, это соблюдение журналистом (казачьих 
или иных СМИ), журналистской этики, предоставление своему читателю правдивой и 
проверенной информации. И, в погоне за сенсацией (чем сейчас страдает большинство 
журналистской братии), не забывать, что мы работаем с живыми людьми -- с их болями и 
радостями, с их проблемами, чтобы не переступить ту черту, ту грань, за которой 

начинается вседозволенность и беспардонщина, наносящая вред человеку. Факты, коллеги, только факты! 

Желаю новому кораблю долгого и безопасного плавания в бурном океане журналистики, а также, 
присоединяюсь к автору статьи и поздравляю всех пользователей сайта, посетителей и читателей с 
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замечательным весенним праздником -- Днем Великой Победы!! Мира вам всем, добра и благополучия, 
счастья вашим семьям! 

Иван_Демидов  

Алексей Альбертович Зборовский проделал огромную и необходимую работу. Являюсь 
участником и очевидцем. Особо хочется отметить: принципиальность, независимость, 
беспристрастность, справедливость КИАЦ, защита интересов казачества, интересов 
России: я его единомышленник. 

Особо тревожит, что он .... один. Ему нужна команда и поддержка. Нужна государственная 
поддержка для КИАЦ. 

Голиков_ВН  

"Что дальше?" ...? - Как минимум есть о чем порассуждать, поговорить. Тема наиважнейшая, 
да и интересная в конце концов. 

Однако, как всегда "тишина". Неужели не понимают атаманы? Понимают, много говорят о 
необходимости развивать информационное пространство казачества. Но, часто включается эффект 
нездоровой конкуренции (что в современном казачестве есть разрушающий бич), и ничего не получается 
вообще. Желание "перетянуть одеяло на себя" преобладает, да только дело же и делать кому-то надо, а 
тяму нет. 

А у Зборовского сайты реально работают, и множество интересных идей. Зло берет некоторых. Тут уж 
об объединении усилий и говорить нечего. 

Я думаю, не надо ожидать какой-то особой поддержки, помощи. Этого не будет. Наоборот, некоторые 
субъекты обязательно будут вредить. И объясняться с ними бесполезно. Надо объединять усилия, тем 
кто к этому готов, и действовать. 

 

Подготовлено 

Казачьим Информационно-Аналитическим Центром 

Координатор (руководитель)МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» 

Зборовский А.А. 
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